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Le président de la République 
félicite le président tunisien pour sa 
réélection pour un second mandant

L’ambassadeur de La répubLique popuLaire de Chine :

Le partenariat stratégique algéro-chinois 
est entré dans une nouvelle ère

L’Algérie et le Japon sont liés 
par des relations excellentes

Larbaoui reçoit l’ambassadeur de 
la République italienne en Algérie

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
félicité lundi, lors d’un appel 

téléphonique, son frère, M. KaïsSaïed, 
président de la République tunisienne, 
pays frère, à l’occasion de sa réélection 
pour un second mandat, lui souhaitant 
ainsi qu’au peuple tunisien frère, 
bonheur et prospérité.

Le partenariat stratégique 
algéro-chinois est entré dans 
une nouvelle ère, a affirmé 

lundi à Alger l’ambassadeur de la 
République populaire de Chine en 
Algérie, M. Li Jian.
“Le partenariat stratégique global 
sino-algérien, sous la direction des 
chefs d’Etat, est entré dans une 
nouvelle ère. La confiance mutuelle 
et la coordination stratégique entre 
les deux pays se sont renforcées 
davantage”, a déclaré M. Li 
Jian à l’issue de l’audience que 
lui a accordée le président de la 

République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, au terme de sa mission en 
Algérie.
Les deux parties “sont parvenues 
à une coordination étroite dans les 
affaires multilatérales et œuvrent 
ensemble au maintien de la paix au 
niveau régional et international”, a-t-
il ajouté.
Mettant en avant la nouvelle 
dynamique que connait le partenariat 
économique et commercial entre 
les deux pays, l’ambassadeur a cité 
notamment la coopération dans 
le domaine de la réalisation des 

infrastructures qui “s’intensifie” et la 
construction de la ligne ferroviaire 
Béchar-Tindouf-Ghara Djebilet qui 
“avance bien”, a-t-il mentionné.
Après avoir évoqué “un accord 
de principe sur les modalités de 
financement de certains projets 

importants”, il a ajouté que les deux 
parties continuent à “promouvoir 
la coopération dans des domaines 
comme l’économie numérique, les 
énergies nouvelles, l’intelligence 
artificielle et la lutte contre la 
désertification”.
“Les entreprises chinoises ont 
exprimé leur volonté de venir investir 
en Algérie, considérée comme un 
marché connu pour ses qualités dans 
la région et sont confiantes dans les 
perspectives de développement de ce 
pays”, a-t-il souligné.
Après avoir indiqué que la 

“concertation politique s’est 
renforcée davantage entre les 
deux pays qui œuvrent ensemble 
à préserver la paix aux niveaux 
régional et international”, le 
diplomate a conclu que la Chine 
“soutient fermement l’Algérie qui 
joue un rôle important au sein du 
Conseil de sécurité des Nations unies 
et un rôle de pilotage sur la scène 
régionale”.
L’audience s’est déroulée en 
présence du directeur de Cabinet à 
la Présidence de la République, M. 
BoualemBoualem.²

L’Algérie et le Japon 
entretiennent des relations 
excellentes depuis plus de 

60 ans, ayant permis de concrétiser 
plusieurs projets dans différents 
domaines, a affirmé lundi l’ambassadeur 
du Japon en Algérie, M. Kono Akira.
“L’Algérie et le Japon entretiennent 
d’excellentes relations depuis plus de 
60 ans. Ces longues années d’amitié 
et de confiance mutuelles nous ont 
permis de concrétiser divers projets en 
commun”, a déclaré M. Kono Akira à 
l’issue de l’audience que lui a accordée 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, au terme de sa 
mission en Algérie.
Mettant en avant les cadres juridiques 
liant les deux pays dans le domaine 
économique, l’ambassadeur du Japon 
a cité particulièrement “l’accord sur 
la non-imposition d’impôt et l’accord 
de la création du comité bilatéral 
économique mixte qui sont entrés en 
vigueur cette année”, rappelant à cette 
occasion “la reprise des programmes 
de coopération technique entre les deux 

pays après la période de Covid-19, 
notamment dans les domaines de la 
pêche, de la gestion des risques majeurs 
et de la transition énergétique”.
Le diplomate s’est réjoui également 
de la réalisation du “premier exercice 
conjoint entre les Forces navales 
algériennes et la Force maritime d’auto-
défense japonaise au large de la côte 
méditerranéenne en juillet dernier”, 
tout en exprimant “ses vifs respects 
et sa reconnaissance à tous ceux qui 
ont toujours été à ses côtés durant sa 
mission en Algérie”.
A noter que l’audience s’est déroulée 
en présence de M. BoualemBoualem, 
directeur de Cabinet à la Présidence de 
la République.

Le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui a reçu, mardi au 
Palais du Gouvernement à 

Alger, l’ambassadeur de la République 
italienne en Algérie, M. Alberto Cutillo, 
indique un communiqué des services 
du Premier ministre.
Lors de cette audience, tenue en 
présence de la ministre de la Culture 
et des Arts, Mme Soraya Mouloudji, 
“les deux parties ont salué les 
relations privilégiées entre les deux 
pays, caractérisées par une bonne 
dynamique dans divers domaines, à la 
lumière des résultats importants de la 
visite d’Etat effectuée par le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en Italie en mai 2022, et des 
rencontres bilatérales qui s’ensuivirent 
entre les responsables des deux pays à 
différents niveaux”, a précisé la même 
source.
“Compte tenu des liens d’amitié 
historiques qui unissent les deux 
pays, les deux parties ont souligné la 

nécessité de renforcer et d’élargir la 
coopération scientifique et culturelle 
pour inclure la recherche et les 
fouilles archéologiques”, ajoute le 
communiqué.
“Il a été convenu d’organiser une 
conférence scientifique regroupant des 
spécialistes, des scientifiques et des 
experts des deux pays, afin d’élaborer 
un programme de travail aux multiples 
volets, comprenant la participation 
aux recherches sur les fouilles 
archéologiques, la préservation, la 
gestion et la valorisation du patrimoine 
archéologique, en sus de la formation 
et de l’enseignement supérieur dans ce 
domaine”, conclut le communiqué.

Le président de la République reçoit 
l’ambassadeur de la République 

populaire de Chine en Algérie 

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a reçu, lundi au 
siège de la Présidence de la République, 

l’ambassadeur de la République populaire de 
Chine en Algérie, M. Li Jian, qui lui a rendu 
une visite d’adieu au terme de sa mission 
en Algérie, indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
L’audience s’est déroulée en présence du 
directeur de Cabinet à la Présidence de la 
République, M. BoualemBoualem.
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Le mégaprojet de Gara Djebilet « sur de bons rails » :
Un pas de géant pour l’Algérie

Industrie :
Le groupe italien “IVECO” 

présente un projet de 
fabrication de véhicules 

utilitaires en Algérie

Équipements industriels : 
Le ministère de l’Industrie autorise l’importation d’équipements 

agricoles d’occasion

Hydrocarbures : 
ALNAFT signe un mémorandum 

d’entente avec la société 
qatarie “Gulf Petroleum”

L’ambassadeur de Chine 
en Algérie, Li Jian, a 
affirmé ce lundi que 

le projet de construction de la 
ligne ferroviaire reliant Béchar 
à Tindouf et à Gara Djebilet 
avançait à bon rythme.
Dans une déclaration faite à 
l’issue d’une audience accordée 
par le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, le 
diplomate chinois a souligné 
que la coopération économique 
et commerciale entre les deux 
pays était très dynamique et 
progressait sur plusieurs fronts.
Il a également révélé qu’un 
accord de principe avait été 
trouvé sur les mécanismes de 

financement de certains projets 
d’envergure.
Li Jian a par ailleurs indiqué que 
les deux pays poursuivaient le 
renforcement de leur coopération 
dans divers domaines tels que :
•L’économie numérique,
•La culture,
•Les énergies renouvelables,
•L’intelligence artificielle
•La lutte contre la désertification.
Il a ajouté que de nombreuses 
entreprises chinoises étaient 

désireuses de venir investir en 
Algérie.
Le président Abdelmadjid 
Tebboune avait reçu, la veille, 
l’ambassadeur de la République 
populaire de Chine, Li Jian, en 
visite d’adieu, à l’issue de sa 
mission en Algérie, selon un 
communiqué de la présidence de 
la République.

Li Jian fait ses adieux : 
Le bilan d’une coopération 
fructueuse et de nouveaux 

horizons pour l’Algérie 
et la Chine

Le partenariat stratégique entre 
l’Algérie et la Chine franchit 
un nouveau cap. C’est ce qu’a 
affirmé Li Jian, à l’issue de 

sa rencontre avec le président 
Abdelmadjid Tebboune.
Selon le diplomate, les deux pays 
ont renforcé leur coopération à 
tous les niveaux, notamment dans 
le domaine économique. Les 
entreprises chinoises manifestent 
un intérêt grandissant pour 
investir en Algérie, attirées par 
le potentiel économique du pays.
Les échanges entre Alger et 
Pékin ne se limitent pas au 
commerce. Les deux nations 
collaborent étroitement 
sur la scène internationale, 
notamment au sein du Conseil 
de sécurité des Nations unies : 
« la concertation politique s’est 
renforcée davantage entre les 

deux pays qui œuvrent ensemble 
à préserver la paix aux niveaux 
régional et international », 
affirme l’ambassadeur.
Cette alliance stratégique est 
perçue comme un atout majeur 
pour l’Algérie, qui joue un rôle 
de premier plan dans la région.
Cette nouvelle dynamique dans 
les relations algéro-chinoises 
témoigne de l’ambition des deux 
pays de renforcer leurs liens et de 
construire un avenir commun.
Les experts estiment que ce 
partenariat pourrait ouvrir 
de nouvelles perspectives de 
développement pour l’Algérie et 
renforcer son poids sur la scène 
internationale.

Le ministre de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique, Ali 
Aoun, a reçu mardi à Alger, une 

délégation du groupe italien de fabrication 
automobile “IVECO”, conduite par 
le directeur régional du groupe pour 
l’Afrique du Nord et le Moyen-Orient, 
M. Impelluso Carmelo qui a présenté 
un projet de fabrication de véhicules 
utilitaires moyens et lourds en Algérie, 
indique un communiqué du ministère.
Lors de cette rencontre tenue au siège du 
ministère en présence de l’ambassadeur 
d’Italie en Algérie, M. Alberto Cutillo, 
le partenaire italien qui “avait entamé 
les démarches d’implantation de l’usine 
avec son partenaire algérien”, a présenté 
la politique du groupe de fabrication 
automobile “IVECO”, axée, d’une part 
sur “la satisfaction des besoins du marché 
algérien, et d’autre part sur l’exportation”, 

ajoute le communiqué.
A l’issue de la présentation, M. Aoun 
s’est félicité des relations entre l’Algérie 
et l’Italie, soulignant “la nécessité de 
développer une véritable industrie 
automobile, basée sur l’intégration locale 
à travers la mobilisation des sous-traitants 
locaux”.
Le ministre a en outre relevé “la nécessité 
du respect du cahier des charges pour 
obtenir l’agrément et lancer cette activité 
dans les meilleurs délais”, note le 
communiqué.

Le ministère de l’Industrie et de 
la Production pharmaceutique 
a officiellement lancé 

une nouvelle procédure pour 
faciliter l’importation de chaînes 
de production et d’équipements 
agricoles d’occasion.
Cette démarche vise à soutenir le 
secteur agricole et industriel, dans le 
cadre du décret exécutif n° 24-241 
du 22 juillet 2024.
Les opérateurs économiques et 
agriculteurs souhaitant importer 
du matériel d’occasion peuvent 
désormais déposer leurs demandes 
via une plateforme numérique 
dédiée : cepema.industrie.gov.dz.
Les directions de l’industrie au 
niveau des wilayas traiteront les 

dossiers soumis, garantissant ainsi 
un processus simplifié et transparent.
Conditions d’éligibilité
Seuls les équipements de production 
et matériels agricoles ayant moins 
de cinq ans (pour les chaînes de 
production) et sept ans (pour les 
matériels agricoles) depuis leur 
fabrication ou mise en service sont 
éligibles.
Pour être autorisé à importer ces 
équipements, les opérateurs doivent 
être immatriculés au registre de 
commerce ou posséder une carte 
professionnelle d’agriculteur, ainsi 
que disposer d’infrastructures 
nécessaires pour l’exploitation des 
équipements importés.
Tous les matériels importés 

doivent également répondre aux 
normes de sécurité, de santé et 
d’environnement.
De plus, des organismes de 
conformité accrédités, tels que 
l’Organisme algérien d’accréditation 
(Algerac) ou d’autres entités 
reconnues à l’international, doivent 
évaluer les équipements.
Objectif : Modernisation des 
secteurs agricole et industriel
Cette initiative s’inscrit dans une 
volonté plus large du gouvernement 
algérien de moderniser les secteurs 
productifs du pays tout en contrôlant 
le coût des équipements.
En facilitant l’importation de 
matériels d’occasion, l’État espère 
renforcer la compétitivité des 

agriculteurs et industriels algériens 
tout en leur permettant d’accéder 
à des équipements de qualité à 
moindre coût.
Le décret exécutif n° 24-241, 
publié dans le Journal officiel 
n°50, autorise le dédouanement 
des équipements à condition qu’ils 
respectent les critères établis.
Cette réglementation ouvre de 
nouvelles perspectives pour le 
développement industriel et 
agricole, tout en respectant les 
standards de sécurité, de santé ainsi 

que celles d’environnement.
Elle permet également d’intégrer 
uniquement des équipements 
conformes aux normes 
internationales dans les chaînes 
de production et les exploitations 
agricoles algériennes.
En imposant ces critères stricts, le 
gouvernement espère également 
lutter contre l’importation de 
matériel obsolète ou dangereux, 
assurant ainsi la durabilité et 
l’efficacité des équipements utilisés.
Cette modernisation devrait 
permettre une meilleure productivité 
dans les deux secteurs, contribuant à 
la croissance économique du pays et 
à l’amélioration des conditions de 
travail.

L’Agence nationale pour la 
valorisation des ressources 
en hydrocarbures (ALNAFT) 

a signé, mardi à Alger, avec la société 
qatarie “Gulf Petroleum Limited” un 
mémorandum d’entente visant à faciliter 
et à renforcer les liens de coopération 
entre les deux parties dans le domaine des 
hydrocarbures, a indiqué un communiqué 
de l’Agence.
La cérémonie de signature de ce 
mémorandum, qui s’est déroulée au 
siège d’ALNAFT, a été présidée par le 
président d’ALNAFT, Mourad Beldjehem 
et le président de la société qatarie “Gulf 
Petroleum Limited”, Abdel Aziz Hamad 
Al-Dalimi, en présence des membres du 
Comité de direction de l’Agence, ainsi 
que d’une délégation qatarie de haut 
niveau, a précisé la même source.
Cet accord vise à “faciliter” et à “renforcer” 
les liens de coopération entre les deux 
parties dans le domaine des hydrocarbures, 
notamment à travers la présentation 

d’opportunités d’investissement dans 
l’activité exploration et production 
des hydrocarbures en Algérie, faite par 
l’agence ALNAFT à Gulf Petroleum, a-t-
on souligné dans le communiqué.
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Débat sur l’uniforme scolaire : 

Vers une école algérienne plus exigeante

Les établissements 
scolaires algériens sont 
en pleine refonte de 

leurs règlements intérieurs. Ces 
textes, qui définissent les droits 
et devoirs de chaque membre 
de la communauté éducative, 
sont en cours de mise à jour afin 
de garantir un environnement 
scolaire propice à l’apprentissage 
et au respect des règles.
Cette initiative, qui doit être 
finalisée d’ici le 10 octobre 
prochain, a relancé le débat sur la 
question de l’uniforme scolaire.
En effet, si l’idée d’un uniforme 
unique pour tous les élèves 
a rencontré de nombreuses 
difficultés de mise en œuvre, 
le port d’une tenue correcte et 
respectueuse reste une exigence 
incontournable. Les élèves 

devront désormais se présenter 
à l’école dans des vêtements 
décents et adaptés au cadre 
éducatif.
Par ailleurs, les autorités 
éducatives ont décidé de mettre 
fin à la pratique courante 
consistant pour les élèves à 
changer de classe en cours 

d’année, souvent motivés par 
le désir de suivre les cours du 
“meilleur professeur”.
Cette mesure vise à assurer une 
répartition plus équitable des 
élèves entre les classes et à éviter 
la surcharge de certaines d’entre 
elles.
Les règles de vie à l’école 

remaniées pour plus de discipline
Les parents d’élèves ne sont pas 
en reste. Il a été décidé qu’une 
journée serait dédiée à les 
recevoir, dans le but de mieux 
organiser ces rencontres et 
mettre fin au chaos.
Les établissements scolaires 
souhaitent également redorer leur 
image et réaffirmer leur autorité. 
C’est pourquoi l’accent est mis 
sur le respect des règles de vie 
en communauté, notamment en 
matière de tenue vestimentaire. 
Les élèves devront adopter une 
attitude sérieuse et soignée, et les 
coupes de cheveux extravagantes 
seront proscrites.
Le port du tablier scolaire 
reste obligatoire pour tous 
les élèves, quel que soit leur 
niveau. Ce vêtement, symbole 

de l’école algérienne, est un 
élément fédérateur qui contribue 
à renforcer le sentiment 
d’appartenance à la communauté 
éducative.

Selon les autorités éducatives, 
ces mesures s’imposent pour 
rétablir l’ordre et la discipline au 
sein des établissements scolaires. 
Un manque d’encadrement et 
de fermeté pourrait, selon elles, 
conduire les élèves vers la 
déviance.
En somme, cette réforme 
des règlements intérieurs des 
établissements scolaires vise 
à créer un environnement 
d’apprentissage plus serein et 
plus efficace, tout en renforçant 
le rôle de l’école dans l’éducation 
des jeunes.

eDucation :
Un nouveau cahier des charges 

pour les écoles privées

rentrée De la formation et De 
l’enseignement professionnels :

Suivre le rythme des grandes 
tendances de l’économie nationaleDans une décision qui marque 

un tournant pour le secteur 
de l’éducation en Algérie, 

le président Abdelmadjid Tebboune 
a annoncé dimanche dernier de 
nouvelles mesures strictes régissant les 
établissements d’enseignement privé. 
Ces mesures, contenues dans un nouveau 
cahier des charges, visent à assurer une 
meilleure qualité de l’enseignement et 
à renforcer le contrôle de l’État sur ces 
établissements.
Le chef de l’État a notamment insisté 
sur l’alignement strict des programmes 
scolaires des écoles privées sur ceux 
du ministère de l’Éducation nationale. 
Dorénavant, tous les élèves, qu’ils soient 
scolarisés dans le public ou le privé, 
suivront les mêmes enseignements.
Par ailleurs, les écoles privées devront 
désormais signer un contrat de 
performance, s’engageant ainsi à fournir 
des résultats concrets et à apporter une 
réelle plus-value au secteur éducatif. 
Des contrôles réguliers seront mis en 
place pour s’assurer du respect de ces 
engagements.
Si cette nouvelle réglementation 
pourrait inquiéter certains acteurs du 
secteur privé, le président Tebboune 
a tenu à rassurer en affirmant qu’il 
souhaitait encourager l’investissement 
dans l’enseignement privé, notamment 
dans «le domaine des sciences exactes».
Le gouvernement algérien entend 
renforcer son emprise sur le secteur de 
l’enseignement privé afin d’assurer une 
meilleure qualité de l’éducation pour 
tous les élèves. Cette décision s’inscrit 
dans une volonté de réformer en 
profondeur le système éducatif algérien.
Un nouveau cahier des charges pour les 
écoles privées
Dans cette optique, Le ministère 
algérien de l’Éducation nationale vient 
d’annoncer l’élaboration d’un nouveau 
cahier des charges visant à réglementer 
de manière plus stricte le fonctionnement 
des établissements scolaires privés.

Cette décision, annoncée en mars dernier, 
s’inscrit dans une volonté d’assurer une 
complémentarité entre le secteur public 
et privé, tout en garantissant une qualité 
d’enseignement uniforme pour tous les 
élèves.
Le nombre croissant d’écoles privées 
en Algérie a nécessité une mise à jour 
de la législation. Le nouveau cahier des 
charges, qui s’appuie sur l’ordonnance 
n°05-07 du 23 août 2005, impose 
des critères rigoureux en matière 
d’infrastructures, de programmes 
scolaires et de qualifications des 
enseignants.

Désormais, l’ouverture d’un 
établissement privé est soumise à une 
autorisation préalable du ministère, 
après avis d’une commission d’experts.
Si les écoles privées ont la possibilité de 
proposer des activités complémentaires, 
comme des programmes bilingues 
ou des ateliers spécifiques, elles 
doivent impérativement respecter les 
programmes nationaux établis par le 
ministère. L’objectif est de garantir 
l’égalité des chances pour tous les 
élèves, qu’ils soient scolarisés dans le 
public ou dans le privé.
Pour Toufik Zerrouki, sociologue de 
l’éducation, l’orientation scolaire est 
un élément crucial qui manque souvent 
dans le système éducatif algérien. Il 
souligne l’importance d’évaluer les 
compétences et les aptitudes des élèves 
dès le plus jeune âge afin de les orienter 
vers des filières adaptées.
Cette approche permettrait de mieux 
répondre aux besoins du marché du 
travail et de réduire le phénomène des 
diplômés sans emploi.

Le ministre de la Formation et de 
l’Enseignement professionnels, 
Yacine Merabi a affirmé, mardi à 

Oran, que la rentrée de formation pour la 
session d’octobre 2024 intervient pour 
suivre le rythme des grandes tendances de 
l’économie nationale et d’opérer un bond 
qualitatif dans la voie du développement.
Intervenant lors de sa supervision de la 
cérémonie de la rentrée de la formation, 
qui s’est déroulée à l’amphithéâtre de la 
Mosquée Pôle Abdelhamid Ibn Badis, le 
ministre a souligné que cette rentrée, placée 
sous le slogan “Formation professionnelle, 
autonomisation économique et gouvernance 
numérique “, est venue pour suivre les 
grandes tendances de l’économie nationale 
et provoquer un changement de qualité dans 
la voie du développement économique du 
pays.
M. Merabi a souligné qu’il est nécessaire 
d’adapter le travail avec l’étape de la 
reconversion numérique, ce qui constitue 
l’un des défis majeurs et des options 
stratégiques pour assurer le développement 
durable de l’économie nationale.
Il a ajouté que, dans le cadre de cette 
session, les offres de formation ont été 
diversifiées, atteignant environ 400.000 
places pédagogiques dans différents 
modes de formation, localisées à travers la 
plateforme numérique “Mihnati” approuvée 
dans l’opération d’inscription en ligne de 
l’étudiant en formation.
Le secteur compte également 443 spécialités 
et de nombreuses nouvelles spécialités, 
à l’instar de la distribution de produits 
pharmaceutiques et la cybersécurité, cette 
dernière s’étendant lors de la session 
d’octobre 2024 à l’Institut national 
spécialisé dans la formation professionnelle 
de Rahmania (Alger), après son lancement, 
pour la première fois, à l’Institut national 
spécialisé à Tipaza, en plus du renforcement 
de la spécialité “ dessalement de l’eau de 
mer “ dans toutes les wilayas côtières.
En outre, le secteur propose de nombreuses 
formations de courte durée en fonction des 
besoins du développement local, visant à 

acquérir des compétences particulières qui 
permettent à l’étudiant en formation d’avoir 
la possibilité d’obtenir une qualification 
professionnelle ou de créer sa propre 
entreprise pour répondre aux besoins de 
l’environnement économique.
En termes d’encadrement matériel et humain, 
pour assurer les meilleures conditions pour 
cette rentrée, l’encadrement pédagogique 
a été renforcé par le recrutement de 962 
enseignants dans diverses spécialités et 
86 conseillers d’orientation et d’insertion 
professionnelle, avec l’exploitation de 22 
nouveaux établissements de formation 
après l’achèvement des travaux et la 
concrétisation de l’opération de leur 
création juridique.
Le secteur a également pu réaliser un bond 
qualitatif dans de nombreux domaines 
liés à la formation, notamment ceux liés 
à la numérisation, sachant que d’autres 
plateformes seront également lancées, 
comme la nouvelle plateforme numérique “ 
Moutakawin “, la plateforme “ Dalil “ pour 
tous ceux qui s’intéressent au secteur et “ 
Charaka”dédiée au partenaire économique.
Au cours de cette année de formation, 
l’accent sera également mis sur le 
renforcement de l’entrepreneuriat et 
l’introduction de la langue anglaise dans 
divers établissements, notamment dans la 
spécialité “ base de données “ dans la wilaya 
de Mascara. Le ministre de la Formation et 
de l’Enseignement professionnels, Yacine 
Merabi, poursuit sa visite dans la wilaya 
d’Oran, avec l’inspection d’un certain 
nombre d’établissements de formation.
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Tosyali Algérie met en service la plus grande usine DRI 
en Afrique

Importation des navires de grande pêche de moins de 5 ans :
Voici la procédure à suivre

Début de la commercialisation progressive du café 
au prix plafonné sur les marchés de gros

Tosyali Algérie vient de 
franchir une étape clé, 
propulsant l’industrie 

sidérurgique vers de nouvelles 
perspectives. L’entreprise 
algéro-turque a mis en service sa 
deuxième usine Direct Reducted 
Iron (DRI). 
Ce site de production d’acier est 
le plus grand en Afrique et dans 
le bassin méditerranéen. Une 

avancée significative qui offrira 
une capacité de production de 
plus de 2.5 millions de tonnes 
par an.
De plus, la nouvelle installation 
de Tosyali adopte des pratiques 
de productions respectueuses de 
l’environnement, en utilisant le 
gaz naturel, 100 % à l’hydrogène. 
Réduisant ainsi son empreinte 
carbone.

La plus grande usine 
sidérurgique africaine vise 

un avenir écologique
Le projet de Tosyali s’inscrit 
dans une stratégie globale, visant 
à la fois un avenir plus vert, et 
une place de choix sur la scène 
internationale.
En effet, cette enseigne 
sidérurgique algérienne aligne 
son projet sur les normes 
écologiques actuelles. En 
répondant aux standards 
environnementaux européens, 
Tosyali veut renforcer sa 
présence sur le marché de l’autre 
côté de la méditerranée.
Dans les pays européens, ciblés 
par Tosyali, des exigences 
rigoureuses sont mises en place 
quant aux émissions de CO2. 
L’usine s’est donc tourné à 
l’exploitation au gaz naturel et 
aux énergies renouvelables.

Par ailleurs, une collaboration est 
prévue entre Tosyali et Sonatrach, 
portant sur la réalisation d’une 
unité de production d’hydrogène 
vert.

Tosyali : 
Un leadership confirmé 

en Afrique et dans le bassin 
méditerranéen

La nouvelle usine de Tosyali, qui 
se présente désormais comme le 
plus grand producteur de DRI en 
Afrique, consolide son statut de 
leader national.
En outre, l’entreprise franchi 
cette étape cruciale avec des 
objectifs ambitieux. Tosyali 
vise un chiffre d’affaires de 3 
milliards de dollars pour les 
années à venir. Ainsi, conquérir 
de nouveau marchés, notamment 
en Europe, où la demande sur 
les produits sidérurgiques à 
faible émission de carbone est en 

hausse.
De plus, en tant que pionnière 
de l’adoption de mesures 
écologiques dans le secteur 
sidérurgique en Algérie, 
l’enseigne Tosyali s’engage 
dans divers projets d’envergure 
en Algérie. Notamment le 
traitement du minerai de fer en 
provenance de la mine de Gara 
Djebilet, ou encore le projet de 
son extension à Oran.
En somme, l’entreprise 
sidérurgique algérienne Tosyali 
marque un tournant majeur 
dans son secteur. Elle se hisse 
au premier rang et adopte 
les standards écologiques 
internationaux pour un avenir 
plus vert, lui permettant 
d’accroitre sa présence sur le 
marché mondial.

Le Ministre de la Pêche 
et des Productions 
Halieutiques, Ahmed 

Badani, a fait une annonce 
sur l’autorisation d’importer 
des navires de grande pêche 
d’occasion de moins de 5 ans.
Sur sa page Facebook officielle, 
il a ainsi invité les acteurs du 
secteur à consulter les documents 
requis pour cette démarche. Un 
code QR disponible renvoie à 
des informations détaillées sur le 
processus de demande de licence.
Les opérateurs économiques 
intéressés doivent se rapprocher 
des directions et des chambres 
de la pêche maritime et de 
l’aquaculture à travers le territoire 
national. Cette proximité leur 
permettra d’obtenir toutes les 
informations nécessaires et de 
préparer leur dossier de demande 
d’autorisation d’importation.

Dossier de demande : 
Les conditions à remplir

Pour faire une demande 
d’autorisation d’importation, 
les candidats doivent fournir 

plusieurs documents essentiels. 
Voici la liste des pièces à joindre 
au dossier :
•Un document qui prouve 
la capacité financière du 
demandeur.
•Les plans de construction et les 
documents techniques du navire.
•Un certificat d’immatriculation 
délivré par l’autorité du pays 
d’immatriculation du navire.
•Des certificats de navigation et 
de sécurité valides.
•Un rapport de visite sur l’état de 
service du navire.
•Un document attestant du 
bon état des équipements et 
dispositifs de pêche maritime.
•Le dernier rapport d’inspection 
de sécurité.
•Une promesse de réservation 
d’un emplacement fixe pour 
l’amarrage, délivrée par l’autorité 
portuaire compétente
Les opérateurs économiques sont 
également tenus de respecter 
certaines conditions techniques 
pour les navires importés. Tout 
d’abord, ces navires doivent être 

construits en acier, avoir moins 
de cinq ans d’âge et mesurer au 
moins 40 mètres de long.
Aussi, le navire doit faire l’objet 
d’une inspection technique par 
un organisme reconnu. Cela 
garantit qu’il est en bon état de 
navigabilité et conforme aux 
normes de sécurité en vigueur. 
L’organisme d’inspection délivre 
par conséquent, un rapport 
attestant de cet état.
Les demandeurs doivent déposer 
leur demande d’acquisition 
auprès de la direction de wilaya 

de la pêche et de l’aquaculture 
compétente. Cette démarche offre 
aux opérateurs une procédure 
claire et structurée pour mettre à 
jour leur flotte de pêche.

Importation de navires 
de grande pêche d’occasion :  
Ce que dit la règlementation

C’est le décret exécutif n° 24-134, 
publié le 9 avril 2024, qui fixe 
les modalités de dédouanement 
pour la mise en consommation 
des navires de grande pêche 
d’occasion de moins de 5 ans. 
Ce texte s’inscrit dans le cadre 

de l’ordonnance n° 22-01 du 3 
août 2022, portant sur la loi de 
finances complémentaire pour 
2022. L’objectif de cette mesure 
est de moderniser la flotte de 
pêche tout en respectant les 
normes de sécurité.
Lorsque la commission accepte 
la demande d’acquisition par 
voie d’importation, l’autorité 
administrative maritime locale 
délivre l’autorisation préalable 
par voie d’importation. Le 
directeur de wilaya et de la pêche 
transmet le dossier d’acquisition 
qui comporte les documents 
prévus par la législation et la 
réglementation en vigueur.
Cette réglementation pose les 
bases pour une meilleure gestion 
des ressources maritimes. Elle 
entend améliorer la compétitivité 
du secteur de la pêche maritime 
tout en respectant les normes 
environnementales et de sécurité. 
Les acteurs de la filière sont 
invités à participer activement 
à ce processus et à respecter les 
exigences établies.

La commercialisation des 
premières quantités de 
café sur les marchés de 

gros au prix plafonné a débuté, 
dimanche, dans le cadre des 
démarches de préservation du 
pouvoir d’achat des citoyens, 
selon un responsable au ministère 
du Commerce et de la Promotion 
des exportations.
Dans une déclaration à l’APS, 
le directeur général de la 
régulation et de l’organisation 
des activités au ministère, M. 
Ahmed Mokrani, a précisé que 

“certains producteurs avaient 
commencé, dimanche, à injecter 
d’importantes quantités de café 
depuis les usines conformément 
aux prix réglementés stipulés 
dans le décret exécutif 24-279, 
et ce de manière progressive”, 
faisant savoir que ces premières 
quantités ont été injectées 
sur les marchés de gros avant 
de s’étendre à la chaîne de 
distribution de détail.
“Cette opération fait suite aux 
instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 

Tebboune portant affectation 
d’une enveloppe financière pour 
compenser la différence entre 
le prix d’achat du café sur les 
marchés mondiaux, qui a connu 
une hausse dernièrement, et celui 
appliqué sur le marché national”, 
a ajouté le responsable.
Dans les prochains jours, 
le citoyen pourra acquérir 
ce produit avec le nouveau 
prix subventionné stipulé 
dans le décret exécutif 24-
279, fixant le prix plafond du 
café à la consommation et les 

marges bénéficiaires plafonds 
à l’importation ainsi qu’à la 
distribution aux stades de gros et 
de détail.
Selon le texte de loi, le prix de 
vente définitif est fixé à 1250 
DA/KG pour le café vert, torréfié 
ou moulu “Arabica” et à 1000 
DA/KG pour le café vert, torréfié 

ou moulu “Robusta”.
“Les services du ministère du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations ont tenu 
plusieurs réunions avec tous 
les importateurs (tant ceux 
activant dans la vente en l’état 
que les transformateurs) pour 
expliquer les dispositions du 
décret et donner toutes les 
garanties nécessaires à la prise 
en charge rapide des opérations 
de compensation de la différence 
de prix qui a atteint des niveaux 
records”, a-t-il ajouté.



Le wali d’Annaba donne le coup d’envoi de la formation 
professionnelle – Session Octobre 2024

ANNABA / 2ÈMESALON INTERNATIONAL DE L'INVESTISSEMENT 
AGRICOLE ET DE LA TECHNOLOGIE

Le wali appelle les représentants de l'Afrique à l'unisson
pour la souveraineté alimentaire

La rentrée de la formation 
professionnelle pour la 
session d’octobre 2024 

a été officiellement lancée par 
le wali d’Annaba, Abdelkader 
Djellaoui. La cérémonie 
s’est déroulée au niveau de 
l’Institut National Spécialisé 
« ChahidMerdaci Ramadan 
» situé dans lacité‘’Didouche 
Mourad’’, sous le slogan : « 
La formation professionnelle 
: un levier économique et une 
gouvernance numérique».
Cet événement marque le 
début d’une nouvelle année de 
formation professionnelle pour 

les stagiaires et apprentis, anciens 
et nouveaux. Tout a été mis en 
œuvre pour assurer un accueil 
dans les meilleures conditions 
possibles afin de garantir une 
formation enrichissante et 
adaptée aux exigences du marché 
du travail.
Le wali était accompagné de 
plusieurs personnalités de la 
wilaya, notamment le P/APW, 
des membres de la commission 
de sécurité, des députés des deux 
chambres, le secrétaire général 
de la wilaya, le chef de la daïra 
d’Annaba, ainsi que le P/APC 
d’Annaba et du directeur de 
la formation professionnelle. 
De nombreux directeurs 

exécutifs de la wilaya étaient 
également présents, témoignant 
de l’importance accordée à ce 
secteur.
Sous le thème choisi cette année, 
la formation professionnelle se 
veut un pilier de développement 
économique. En intégrant 
les nouvelles technologies 
et les outils numériques, le 
secteur aspire à former des 
jeunes compétents, capables 
de contribuer efficacement à la 
croissance économique de la 
région. Cette démarche s’inscrit 
dans la stratégie nationale de 
digitalisation et d’amélioration 
de la gouvernance.
Lors de cette cérémonie, le wali, 

Abdelkader Djellaoui, a fait 
une déclaration dans laquelle 
il a souligné l’importance de la 
formation professionnelle en 
tant que pilier du développement 
local et national. Il a déclaré que 
« la formation professionnelle 
ne se limite pas uniquement à 
l’acquisition de compétences 
techniques, mais elle constitue 
également un vecteur essentiel 
d’autonomisation économique et 
d’inclusion sociale.
En effet,l’institut 
‘’ChahidMerdaci Ramadan’’ 
» propose une variété de 
formations couvrant plusieurs 
domaines, allant de l’industrie 
à l’artisanat, en passant par 

les nouvelles technologies 
de l’information et de la 
communication. Les stagiaires 
auront ainsi l’opportunité de 
se spécialiser dans des filières 
porteuses et de répondre aux 
besoins des entreprises locales et 
nationales.
Cette rentrée s’annonce donc 
sous les meilleurs auspices, avec 
des efforts conjoints pour faire de 
la formation professionnelle un 
véritable levier de développement 
socio-économique, permettant 
une insertion professionnelle 
réussie et durable à tous ces 
jeunes.

Lors de la séance 
inaugurale du salon 
de l'investissement 

agricole et de la technologie 
organisé à l'hôtel Sheraton 
du 8 au 10 octobre 2024 et 
auquel ont pris part près de 
80 opérateurs économiques, 
le wali, Abdelkader 
Djellaoui, devant des 
représentants venus du 
territoire national et invités 
du continent Africain, 
notamment l'ambassadeur 
de la Mauritanie invité 
d'honneur, Sidi Mohamed 
Abdallah et d'autres 
représentants du continent 
de l'Afrique, a devant une 
forte assistance longuement 
insisté sur la nécessité 
de l'autosuffisance de ce 
secteur vital marqué par 
des exploitations variables, 
sources d'inégalités entre 
les territoires du vieux 

continent ce qui se traduit 
a-t-il souligné par des 
crises alimentaires. Or 
avec l'unification,les 
pays Africains vont donc 
gagner la bataille de la 
souveraineté alimentaire. 
‘’Ainsi avec une étroite 
collaboration,ce secteur 
névralgique va donc fournir 
de meilleurs résultats avec 
les moyens adéquats" a-t-
il ainsi souligné. Dans ce 
même sillage d'ailleurs, 
on a pris langue d'ailleurs 
dans ce sens à la fin de la 
visite des stands d'expo 
des profits agricoles et 
machines par la délégation 
hôte, l'ambassadeur 
de la Mauritanie et la 
représentante du Niger 
lesquels ont confirmé 
dans cette optique que les 
échanges économiques 
entre pays Africain 
donneront de meilleurs 
résultats sur le plan 

économique soulignant 
que la disponibilité des 
ressources et des moyens 
constitue un enjeu 
également central dans ce 
secteur. Lors de sa visite 
de l'exposition le wali 
Abdelkader Djellaoui a 
reçu des explications des 
opérateurs économiques 
algériens pour faire 
connaitre leurs produits 
dans le domaine de 
l'industrie agroalimentaire. 
Les discussions tenues entre 
le wali et les exposants qui 
œuvrent sur le plan agricole 
qualitatif et quantitatif et 
leurs moyens matériels dans 
le pays étaient intéressantes 
et attrayantes pour les 
opérateurs économiques 
et ce pour mieux faire 
encore car la promotion 
des exportations a été mise 
également en relief.
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ANNABA  / INVESTISSEMENTS
Le secrétaire général de la 

wilaya, préside une réunion de 
coordination et de concertation 

ANNABA : NON-CONFORMITÉ 
DESPRODUITS

Lancement par la DCP 
d’une campagne d’inspection 
et de contrôle des agrumes

ANNABA/ LUTTE CONTRE
 LA CRIMINALITÉ

Intensification des efforts 
des forces de sécurité

ANNABA / DJS
Campagne de don de sang 

à la maison des jeunes
‘’DjnenEl Majd’’ d’El Bouni

Dans le cadre de la levée 
des contraintes freinant la 
réalisation de plusieurs projets 

d’investissement, le secrétaire général 
de la wilaya,AmrouMechiche, a présidé 
une réunion de coordination en présence 
du comité des wilaya, chargé du suivi 
et de l’assainissement des projets 
d’investissement. L’objectif de cette 
réunion était d’aboutir à la levéedes 
obstacles qui entravent la concrétisation 
de certains projets et d’assurer leur 
concrétisation dans les meilleurs délais.
Plusieurs responsables locaux ont pris part 
à cette réunion stratégique, notamment les 
directeurs de l’industrie, de l’urbanisme, 
des biens de l’État, de l’environnement, et 
des services agricoles. Étaient également 
présents les directeurs de l’agence 
de gestion et de régulation foncière 
urbaine, du commerce, ainsi que celui 
de l’office national des terres agricoles. 
Ont également participé aux discussions, 
les représentants de la direction de la 

législation, de l’agence algérienne pour 
le développement de l’investissement, de 
la conservation foncière, ainsi que les P/
APC des communes concernées.
Durant cette séance, six dossiers 
d’investissement ont été examinés avec 
attention. Chaque dossier a été examiné 
minutieusement afin d’identifier les 
entraves rencontrées et de proposer des 
solutions concrètes pour les lever. Cette 
initiative s’inscrit dans le cadre des efforts 
de l’administration pour dynamiser le 
tissu économique local et promouvoir 
l’investissement en éliminant les obstacles 
administratifs.
La réunion a permis d’établir un 
diagnostic précis des situations bloquées 
et de renforcer la coordination entre les 
différentes parties prenantes. À travers 
ces initiatives, la wilaya souhaite créer 
un climat propice à l’investissement, 
accélérer le processus de réalisation des 
projets et assurer un suivi rigoureux de 
l’avancement des chantiers.

La direction du commerce et de 
la promotion des exportations 
de la wilaya d’Annaba (DCP), 

en collaboration avec la gendarmerie 
nationale, la sûreté de wilaya, la direction 
de l’agriculture et l’union locale des 
commerçants, a initié une vaste campagne 
d’inspection et de contrôle des agrumes.
Cette action vise à lutter contre la 
commercialisation des fruits non mûrs, 
souvent signalés au début de la saison de 
récolte. Un comité de coordination a été 
mis en place pour organiser des sorties 
de terrain ciblées et surveiller l’ensemble 
de la chaîne de commercialisation, de 
la récolte à la vente. Les contrôles se 
concentreront sur le respect des normes 
de maturité avant la commercialisation 
sur le marché.
Lors de la réunion de coordination, 
les différents services ont souligné 
l’importance d’une action conjointe pour 
assurer l’efficacité des contrôles. Des 
sanctions sévères, allant de la saisie des 

produits à la fermeture administrative des 
points de vente, seront appliquées aux 
contrevenants.
Cette campagne se poursuivra tout au 
long de la saison afin de garantir aux 
consommateurs des produits conformes et 
de qualité, tout en protégeant la réputation 
des producteurs locaux.

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité en milieu urbain, 
les forces de police de la 14ème 

sûreté urbaine ont intensifié leurs efforts 
la semaine dernière, menant à l’arrestation 
de huit (8) individus recherchés par les 
autorités judiciaires. De plus, neuf (9) 
autres personnes ont été interpellées 
pour leur implication présumée dans 
des affaires liées à la drogue et aux 
substances psychotropes, avec la saisie 
de 303 comprimés hallucinogènes et 
d’une quantité de stupéfiants.Deux 
autres suspects dans une affaire de vol, 
ont été également arrêtés.Une douzaine 
de plaques d’acier volées, chacune 
d’un poids de plus de 70 kg ont pu être 
récupérées.
Dans le même contexte, les forces de la 
4ème sûreté urbaine ont mis la main sur 
six (6) personnes, dont 02 recherchées par 
les autorités judiciaires, ainsi que quatre 

(4) autres individus suspectés dans divers 
délits, notamment la possession illégale 
de substances psychotropes dans le but de 
les vendre, la détention de médicaments 
pharmaceutiques avec l’exercice illégal 
de la profession de santé, la vente de 
médicaments en dehors des points de 
vente autorisés, ainsi que le port d’armes 
blanches prohibées.
Cette opération a permis aux forces 
de l’ordre de saisir 76 comprimés 
hallucinogènes, une somme d’argent issue 
de la vente de ces substances et plusieurs 
armes blanches.
Les procédures légales appropriées ont 
été engagées à l’encontre des suspects, 
en coordination avec le procureur de la 
république compétent territorialement.
Ces opérations s’inscrivent dans la 
stratégie des services de sécurité visant à 
lutter contre toutes formes de criminalité 
afin de préserver la sécurité des citoyens 
et de garantir l’ordre public.

La direction de la jeunesse et des 
sports en collaboration avec la 
maison des jeunes‘’DjnenEl 

Majd’’ d’ElBouni, ainsi que les scouts 
musulmanontprévu l’organisation d’une 
campagne de don de sangau niveau de 
la maison jeune qui se déroulera le 12 
octobre prochain de 9heures jusqu’à 
18heures. Tous les moyens matériels 
ont été mobilisés en cette circonstance. 
Cette vaste campagne, permettra ainsi 

aux centres de transfusion sanguine de 
faire face à la baisse de la banque de 
sang, et d’inciter les citoyens à donner 
un peu de leur sang. Une manière 
d’attirer leur attention et de les inviter à 
contribuer à la collecte de sang. Tout en 
soulignant l’impact de cette action dans la 
préservation de centaines voire de milliers 
de vies humaines. Soyons  nombreux pour 
faire le plus précieux des dons, celui de 
notre sang, celui de la vie.

S.Y

S.Y

S.Y
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ANNABA 
Plan de transport pour les supporters d’Annaba en prévision  

du match Algérie-Togo

D
ans le cadre des 

éliminatoires de la coupe 

d’Afrique des Nations 

2025, la direction des transports a 

mis en place un plan de transport 

exceptionnel afin de faciliter le 

déplacement des supporters pour 

le match qui opposera l’équipe 

nationale algérienne à celle du 

Togo, le 10 octobre 2024, au 

stade du 19 Mai 1956.

Pour répondre à l’enthousiasme 

que suscite cette confrontation, 

un dispositif spécial a été élaboré. 

La société de transport Etusa a été 

mobilisée pour assurer la prise 

en charge des supporters depuis 

plusieurs points de la wilaya. 

Ces bus supplémentaires seront 

disponibles dans différentes 

communes et quartiers, incluant 

la circonscription Benaouda 

Benmostefa , Kalitoussa, ainsi 

que le pôle urbain d’El Gantra.

Afin de faciliter le déplacement 

des supporters, la direction 

des transports a décidé d’offrir 

le transport gratuitement aux 

spectateurs détenteurs de billets 

pour le match. Cette mesure vise 

à encourager un maximum de 

supporters à se rendre au stade 

pour soutenir les Fennecs.

Il est important de noter que 

seuls les supporters présentant 

un billet d’entrée pour la 

rencontre pourront accéder 

aux bus spécialement affrétés 

pour l’occasion. Les autorités 

rappellent aux spectateurs 

l’importance du respect de cette 

disposition pour un déplacement 

fluide et sans encombre.

Le plan de transport débutera à 

partir de 13h00, soit plusieurs 

heures avant le coup d’envoi de 

la rencontre, afin de permettre à 

tous les supporters de rejoindre 

le stade en toute tranquillité. 

Les bus partiront des différents 

points prévus simultanément, 

garantissant ainsi un 

acheminement organisé et sans 

embouteillage.

Les services de la wilaya, en 

coordination avec la direction 

des transports, invitent tous les 

supporters à se rendre aux points 

de départs indiqués suffisamment 

à l’avance. 

S.Y

ANNABA
Nettoyage et embellissement des espaces verts 

du palais de la culture ‘’Mohamed Boudiaf’’

U
ne vaste opération 

de nettoyage et 

d’embellissement au 

niveau des espaces verts du 

rond-point de Pont blanc, et 

à l’extérieur du palais de la 

culture ‘’Mohamed Boudiaf’’. 

Cette opération a été initiée par 

les  services de l’APC d’Annaba 

et a impliqué une participation 

élargie de différents acteurs issus 

de plusieurs secteurs d’activités. 

Les équipes de l’APC ont 

procédé à la collecte des déchets, 

à l’entretien du gazon et à 

l’élagage d’arbres. L’initiative 

qui promet de donner un nouveau 

visage aux points  stratégiques de 

la wilaya, a été accueillie avec 

satisfaction par les usagers de la 

route. Les services communaux 

d’Annaba appellent au civisme 

et à l’implication des citoyens. 

D’importants moyens humains et 

matériels ont été mobilisés pour 

l’entretien de ces espaces. 

Imen.B

ANNABA / ALIMENTATION EN EAU POTABLE
Les habitants de Zaafrania supérieur pénalisés par les 

éprouvantes pénuries d’eau potable

P
lusieurs cités à travers 

toute la wilaya sont privées 

d’eau potable depuis 

plusieurs jours, notamment 

certains quartiers au niveau de 

Zaafrania supérieur, Djnen El Bey 

ainsi que Béni Mhaffer. En effet, 

les habitants  des lieux,  nous ont  

signalé qu’ils demeurent toujours 

en attente d’être servis à leur 

tour. Selon leurs déclarations, 

les robinets sont à sec depuis 

prés de 6 jours. Ces derniers 

sont pénalisés. Et pour cause, 

leurs robinets sont à sec, sans 

préavis ni aucune explication. 

Les habitants précisent qu’ils 

sont agacés par ces coupures qui 

les pénalisent à chaque fois. Les 

habitants sont exaspérés de cette 

coupure qui a trop durée. ‘’Cette 

situation désolante nous oblige à 

vivre un état de précarité, notre 

quotidien est vraiment pénible, 

avec la quête, derrière le jerrican 

et la cherté des eaux des camions 

citerne’’ ont affirmé plusieurs 

plaignants. Il a été précisé que 

depuis les travaux de décapage  

observé au niveau de la route de 

Zaafrania une grosse fuite d’eau 

a été signalée  sur le réseau de 

raccordement, dénonce-t-on 

encore. Devant cette situation, 

les habitants demandent aux 

responsables locaux concernés 

de prendre en considération leur 

préoccupation qui consiste en 

l’alimentation de leur localité en 

eau potable. 

Imen.B

ANNABA / TÉLÉPHONE AU VOLANT 
Des risques et des conséquences inévitables…La protection 

civile appelle à la vigilance

L’
usage du téléphone 

au volant s’est 

particulièrement 

répandu, et pourtant il 

multiplie par trois le risque 

d’accident. Malgré les mesures 

de sensibilisation et les lois 

interdisant ce comportement, 

de nombreux conducteurs 

succombent à la tentation de 

répondre à un appel, d’envoyer 

un message ou de consulter 

leurs applications préférées 

tout en conduisant. Or les 

risques d’accidents graves sont 

considérables et les conséquences 

sur le plan physique et moral 

peuvent être dramatiques, tant 

pour le conducteur que pour les 

autres usagers de la route. Evaluer 

ses habitudes et son utilisation 

du smartphone est indispensable 

pour éviter de rendre la conduite 

encore plus dangereuse qu’elle 

ne l’est déjà lorsqu’on n’est pas 

attentif.  C’est pour cela que la 

protection civile lance un appel 

aux jeunes et moins jeunes à être 

plus prudent et vigilant au volent. 

Conduire en tenant le volant 

d’une seule main, n’est peut être 

pas le plus risqué bien que ce 

soit très déconseillé, c’est plutôt 

lorsque le téléphone distrait la 

personne qui peut engendrer 

des conséquences dramatiques, 

du fait que toute l’attention lui 

échappe. 

Même si les pouvoirs publics 

notamment la protection civile  

continuent d’attirer l’attention 

des automobilistes pour éviter 

l’usage du téléphone pendant 

la conduite, en rappelant 

notamment que cette pratique est 

punie par la loi comme infraction 

du troisième degré, sur le terrain, 

des femmes et hommes au 

volant piétinent la loi, causent 

des sinistres, en provoquant des 

drames en quittant la route des 

yeux pour “quelques petites 

secondes” d’inattention.

Imen.B



A la Martinique, le leader du mouvement contre la vie 
chère et onze policiers blessés lors d’affrontements

L’ouragan Milton, rétrogradé en catégorie 4, 
menace toujours la Floride

Rodrigue Petitot, président 
du Rassemblement pour la 
protection des peuples et 

des ressources afro-caribéens, est 
« blessé à la main et à la jambe 
». La préfecture affirme que les 
forces de l’ordre ont été « prises 
à partie », alors qu’elles tentaient 
de débloquer un rond-point occupé 
par une cinquantaine de personnes, 
selon le monde fr.
Le chef de file du mouvement 
contre la vie chère en Martinique, 
Rodrigue Petitot, et onze policiers 
ont été blessés, lundi 7 octobre, 
au Lamentin, à la Martinique, 
lors d’affrontements entre forces 
de l’ordre et militants sur un 
des principaux axes routiers de 
l’île, a annoncé la préfecture. Le 
Rassemblement pour la protection 
des peuples et des ressources afro-
caribéens (RPPRAC), à l’origine 

du mouvement de protestation sur 
le pouvoir d’achat, et la préfecture 
livrent des versions différentes des 
événements.
« Après les sommations » d’usage, 
affirme la préfecture dans un 
communiqué diffusé sur sa page 

Facebook, les forces de l’ordre sont 
intervenues pour « libérer » le rond-
point du Mahault, au Lamentin, 
occupé par une cinquantaine de 
personnes, sept poids lourds, deux 
véhicules « hors d’usage » et du 
matériel de chantier. Les policiers 

ont subi de « violentes prises à 
partie » lors de cette intervention, 
poursuit le communiqué, essuyant 
des jets de pierres et de bouteilles.
« Face à de tels comportements, 
les forces de sécurité intérieure 
ont fait usage de la force, dispersé 
l’attroupement et procédé à 
l’interpellation de cinq individus », 
a rapporté la préfecture.
Des prix 40 % plus chers à la 
Martinique
Rodrigue Petitot, président du 
RPPRAC, a été blessé dans 
l’affrontement.
« Nous confirmons que notre 
président Rodrigue Petitot, dit “le 
R”, a été pourchassé et blessé à 
la main et à la jambe », a réagi le 
RPPRAC dans un communiqué, 
dénonçant la « répression policière 
» de « Martiniquais pacifiques 
». Le collectif a fait état de deux 

militants placés en garde à vue.
Un mouvement contre la vie chère, 
thématique récurrente dans les 
Antilles françaises, a été lancé 
début septembre par le RPPRAC, 
qui exige un alignement sur 
l’Hexagone des prix des produits 
alimentaires, 40 % plus chers à la 
Martinique.
En marge de ce mouvement, l’île 
a été secouée par des violences 
urbaines qui ont amené la 
préfecture à instaurer un couvre-feu 
nocturne dans certains quartiers de 
Fort-de-France et de la commune 
limitrophe du Lamentin.
Quatre tables rondes ont été 
organisées par les autorités depuis 
le début de la crise, sans issue 
satisfaisante pour les protestataires. 
Une cinquième, qui devait se tenir 
lundi, a été repoussée sine die.

Le phénomène météorologique 
reste « extrêmement 
dangereux », a prévenu 

le Centre national des ouragans 
américain, avant son arrivée prévue 
mercredi dans le sud-est des Etats-
Unis, selon le monde fr.
L’ouragan Milton s’est affaibli et 
a été rétrogradé, mardi 8 octobre, 
en catégorie 4 (sur une échelle qui 
en compte 5) tout en demeurant « 
extrêmement dangereux », avant 
son arrivée prévue mercredi en 
Floride, dans le sud-est des Etats-
Unis, a annoncé le Centre national 
des ouragans (NHC). Le phénomène 
s’accompagne de vents soufflant à 
250 km/h.
Lundi et mardi, l’ouragan a longé 
la côte nord du Yucatan, dans 
le golfe du Mexique. Selon le 
NHC, Milton devait entraîner 

des « vagues destructrices » dans 
cette province mexicaine où des 
ouvriers ont barricadé portes et 
fenêtres. Les autorités locales ont 
ordonné la fermeture des écoles 
et d’activités non essentielles. La 
nouvelle présidente mexicaine, 
Claudia Sheinbaum, a alerté la 
population sur la possibilité « de 
pluies diluviennes ».
« Si vous le pouvez (…), prenez 
la route aujourd’hui », ont exhorté, 
lundi, les autorités de Floride. De 
son côté, le gouverneur de l’Etat, le 
républicain Ron DeSantis, a précisé 
que Milton allait rester un ouragan 
« féroce » pendant tout le temps 
qu’il traversera la Floride, troisième 
Etat le plus peuplé des Etats-Unis. « 
Vous avez le temps de partir. Alors, 
s’il vous plaît, faites-le », a-t-il 
déclaré.

Au moins 230 personnes tuées par 
le passage d’Helene
Ce nouvel ouragan suscite beaucoup 
d’inquiétude en Floride et dans le 
reste du Sud-Est américain, dont 
une large partie est sinistrée depuis 
le passage dévastateur de l’ouragan 
Helene. Les autorités ont émis des 
ordres d’évacuation obligatoire 
pour certaines parties du comté de 
Pasco et de l’île d’Anna Maria, près 
de Tampa, à partir de lundi.
Les secours sont toujours à pied 
d’œuvre pour venir en aide aux 
nombreuses victimes de l’ouragan 
Helene, le plus meurtrier à avoir 
frappé les Etats-Unis depuis 
Katrina, en 2005. Helene, qui a 
culminé en ouragan de catégorie 4, 
a fait au moins 230 morts dans une 
demi-dizaine d’Etats du sud-est du 
pays.

En réchauffant les eaux des mers 
et des océans, le changement 
climatique rend plus probable 
l’intensification rapide des 
tempêtes et augmente le risque 
d’ouragans plus puissants, selon 
les scientifiques. L’observatoire 

météorologique américain (NOAA) 
avait prévenu, en mai, que la 
saison des ouragans, qui s’étend 
de juin à novembre, s’annonçait 
extraordinaire, avec la possibilité de 
quatre à sept ouragans de catégorie 
3 ou plus.

Les cancers et les maladies 
cardio-vasculaires sont 
restés, dans cet ordre, les 

causes principales de mort en 2022. 
Mais les maladies respiratoires 
autres que le Covid-19 sont 
devenues la troisième cause de 
mortalité sur le territoire ; selon le 
monde fr.
La France a connu en 2022 un fort 
regain des maladies respiratoires 
autres que le Covid-19, à tel point 
qu’elles sont devenues la troisième 
cause de mort après les cancers et 
les maladies cardio-vasculaires, 
selon des études de référence 
publiées mardi 8 octobre.
« Les tumeurs et les maladies 
de l’appareil circulatoire 
(cardiopathies ischémiques, 
maladies cérébro-vasculaires) 
restent les deux premières causes 
de décès, mais les maladies 

de l’appareil respiratoire (…)
deviennent la troisième cause 
de décès », selon le travail de 
référence des chercheurs de 
l’agence Santé publique France, de 
l’Institut national de la santé et de 
la recherche médicale (Inserm) et 
de la direction des statistiques du 
ministère de la santé (Drees).
Tous les ans, ces scientifiques 
dressent un bilan des principales 
causes de mortalité avec un peu de 
décalage. Il s’agit en l’occurrence 
de l’année 2022, où plus de 673 000 
morts ont été enregistrées – plus 
qu’en 2020 et 2021, deux années 
pourtant fortement affectées par le 
Covid-19.
Le taux de mortalité a 
notamment augmenté à cause 
d’« une progression des maladies 
respiratoires en lien avec les 
épidémies hivernales, à la 

Covid-19, toujours présente malgré 
son recul, à une hausse des causes 
externes (accidents, chutes, etc.) 
», a résumé, à l’Agence France-
Presse (AFP), Anne Fouillet, de 
Santé publique France.
Le cancer représente 25 % des 
morts
La première cause de mortalité 
en France reste le cancer. 
Responsables de plus d’un quart 
des morts en 2022, les tumeurs 
ont tué un peu plus d’hommes 
que de femmes et, dans plus de la 
moitié des cas, touché des seniors 
de 65 à 84 ans. La mortalité des 
cancers a cependant poursuivi 
sa tendance à la baisse, même 
si elle s’est stabilisée chez les 
femmes. Les tumeurs du poumon, 
colorectales, du sein, du pancréas 
et de la prostate sont restées les 
plus fatales.

Ensuite, les maladies cardio-
neuro-vasculaires (infarctus du 
myocarde, AVC, insuffisance 
cardiaque, etc.) ont entraîné plus 
d’un cinquième des morts. La 
mortalité due à ces pathologies a 
encore progressé, notamment chez 
les femmes et les plus de 85 ans, 
en rupture pour la deuxième année 
avec l’avant-pandémie. Plusieurs 
pays ont aussi rapporté une hausse, 
notamment les Etats-Unis, le 
Royaume-Uni et la Norvège, selon 
les chercheurs.
En forte progression, les morts 
causées par des maladies 
respiratoires hors Covid-19, 
notamment les pneumonies, les 
maladies chroniques et la grippe, 
ont représenté 6,7 % du total, et 
sont revenues à un niveau proche 
de celui de 2019. Pour Anne 
Fouillet, c’est « principalement 

sous l’effet des épidémies 
hivernales de grippe (une tardive 
de 2021-2022 et une précoce de 
2022-2023) et de VRS [virus 
respiratoire syncytial, principal 
responsable de la bronchiolite], 
et, dans une moindre mesure, des 
canicules estivales ».
« Le Covid a pu prendre un 
peu le pas en 2020-2021 sur les 
autres causes de mortalité, par un 
phénomène de concurrence ; en 
2022, ce sont plutôt les maladies 
respiratoires qui l’ont repris », 
a-t-elle expliqué. En 2022, le 
Covid-19 a reculé à la cinquième 
place des causes de mortalité, avec 
des victimes plus âgées qu’en 
2021, tout en restant responsable 
d’une mortalité notable (6,1 % de 
l’ensemble des morts).
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En France, les morts dues au Covid-19 baissent mais celles 
liées aux autres maladies respiratoires augmentent



La Palestine à l’ONU 
Un nouveau chapitre dans la quête d’un État

L’Iran redit qu’il ripostera « fermement» 
à toute attaque israélienne

Nouvelles frappes israéliennes violentes 
contre Beyrouth

Le 10 septembre a marqué 
un moment important 
puisque la Palestine a 

obtenu un siège à l’Assemblée 
générale des Nations unies pour 
la première fois dans l’histoire.
Ce résultat a été obtenu en dépit 
de l’opposition d’Israël à la quête 
d’un État palestinien.
Le ministre saoudien des 
Affaires étrangères, prince Faisal 
ben Farhan, a déclaré lors de 
son allocution à l’Assemblée 
générale : “Nous exprimons notre 

reconnaissance aux pays qui ont 
récemment reconnu la Palestine.
“Nous exhortons toutes les 
nations à faire preuve de courage 
pour prendre la même décision 
et rejoindre le consensus 
international représenté par les 
149 pays qui reconnaissent la 
Palestine”, a-t-il déclaré.
Un développement 
révolutionnaire s’est produit 
quand Prince Faisal a récemment 
annoncé le lancement de 
l’”Alliance mondiale pour la 

mise en œuvre de la solution à 
deux États” le 26 septembre.
Cette alliance, approuvée par 
les pays arabes et islamiques 
ainsi que par des partenaires 
européens, vise à promouvoir la 
solution des deux États comme 
moyen de résoudre le conflit 
israélo-palestinien.
L’inauguration de l’alliance 
marque une étape importante 
dans les efforts internationaux en 
faveur d’une paix durable dans la 
région.
Une résolution a été adoptée 
le 10 mai de cette année pour 
reconnaître la révision de 
l’adhésion de la Palestine au 
Conseil de sécurité des Nations 
unies, ainsi que l’extension de 
privilèges supplémentaires à la 
Palestine, qui a actuellement le 
statut d’observateur.
L’Arabie saoudite a exprimé 
son soutien à la résolution 
de l’Assemblée générale des 
Nations unies, confirmant que 
l’État de Palestine remplit les 
conditions pour devenir un État 

membre des Nations unies.
La reconnaissance de la Palestine 
en tant qu’État a été un processus 
progressif, avec différents pays 
qui l’ont reconnue à des moments 
différents. La plupart des 
reconnaissances ont eu lieu après 
la déclaration d’indépendance de 
la Palestine en 1988, tandis que 
d’autres l’ont rejointe au cours 
des années suivantes.
La plupart des pays africains 
ont reconnu la Palestine peu 
après 1988, en particulier ceux 

du mouvement des non-alignés, 
tels que l’Égypte, l’Algérie, le 
Botswana, le Burkina Faso, la 
République centrafricaine, le 
Nigeria, le Maroc et le Soudan.
Certains pays européens ont 
reconnu la Palestine au fil des 
ans, la tendance la plus récente 
étant la reconnaissance par les 
pays de l’UE.
En 2024, la Slovénie, l’Espagne, 
l’Irlande, la Norvège et l’Arménie 
ont reconnu l’État de Palestine.

L’Iran a réaffirmé lundi qu’il 
riposterait “fermement” 
à toute éventuelle attaque 

israélienne contre son sol, tout en 
soulignant qu’il ne souhaitait pas 
étendre la guerre dans la région.
La République islamique d’Iran 
“n’a pas peur de la guerre et 
ripostera de manière ferme et 
appropriée à toute nouvelle action 
du régime sioniste”, a déclaré 

le ministre iranien des Affaires 
étrangères, Abbas Araghchi, 
selon un communiqué officiel.
Le diplomate iranien a tenu ses 
propos lors d’une discussion au 
téléphone avec son homologue 
égyptien, Badr Abdelatty.
L’Iran a lancé mardi environ 200 
missiles en direction d’Israël, 
son ennemi juré. L’attaque, 
selon Téhéran, était une riposte 

à l’assassinat au Liban du chef 
du Hezbollah, Hassan Nasrallah, 
dans un raid israélien, et à celui 
à Téhéran du chef du Hamas 
Ismaïl Haniyeh, dans une attaque 
imputée à Israël.
Israël a dit préparer une réponse à 
l’attaque iranienne.
Lundi, M. Araghchi a indiqué 
que son pays “ne cherche pas la 
guerre dans la région”.

L’agence officielle libanaise 
Ani a fait état de quatre 
raids israéliens dimanche 

soir contre la banlieue sud de 
Beyrouth, fief du Hezbollah 
pilonné depuis plusieurs jours, 
l’armée israélienne disant y avoir 
visé des entrepôts d’armes du 
mouvement.
“Des avions de guerre ennemis 
ont mené deux frappes sur la 
banlieue sud, la première a visé 
le quartier Sainte-Thérèse, et la 
seconde le quartier de Bourj al-
Barajneh”, a indiqué l’agence.
L’Ani a ensuite fait état de deux 
autres frappes israéliennes dans 
la banlieue, dont l’une contre la 
localité d’Hadath, qu’elle a décrit 
comme “violente”.
La frappe visant Sainte-Thérèse 
a aplati un bâtiment, a indiqué 
à l’AFP une source proche du 
Hezbollah. Un correspondant 

de l’AFP a senti les fenêtres 
trembler. Un autre a entendu de 
fortes explosions et senti une 
puissante odeur de soufre qui 
était en train de se répandre dans 
Beyrouth.
Dans un communiqué publié 
dans la nuit de dimanche à lundi, 
l’armée israélienne a déclaré que 
son aviation avait frappé des 
“cibles terroristes du quartier 
général des renseignements du 
Hezbollah” et “des installations 
de stockage d’armes” du 
mouvement armé dans la région 
de Beyrouth.
“Des explosions secondaires ont 
été identifiées après les frappes, 
indiquant la présence d’armes”, a 
ajouté l’armée.
Une vidéo de l’AFP montre 
quatre frappes, deux provoquant 
d’énormes explosions 
secondaires et projetant de 

grandes gerbes de flammes, ainsi 
que des épais nuages de fumée 
noire.
Dans la nuit de samedi à 
dimanche, la banlieue sud avait 
été touchée par plus de 30 frappes, 
selon l’Ani, lors d’une nuit de 
bombardements parmi les plus 
intenses, poussant de nombreuses 
personnes des quartiers voisins à 
fuir.
La banlieue sud de la capitale 
libanaise est régulièrement 
pilonnée par Israël depuis le 
début de sa guerre ouverte contre 
le Hezbollah pro-iranien le 23 
septembre, notamment la nuit.
Dimanche soir, l’armée 
israélienne a émis un nouvel 
appel à évacuer au préalable.
Le Hezbollah a engagé les 
hostilités à la frontière avec 
Israël dès le début de l’offensive 
israélienne contre son allié, le 

Hamas palestinien, à Gaza en 
octobre 2023.
De nombreux habitants de la 
banlieue sud de Beyrouth ont fui 
vers d’autres régions libanaises 
depuis qu’Israël a intensifié sa 
campagne de bombardements le 
23 septembre.

Douze personnes ont été tuées 
dimanche, selon le ministère 
de la Santé, dans des frappes 
israéliennes visant Kayfoun 
et Qmatiye, deux villages des 
montagnes qui surplombent 
Beyrouth et sa banlieue, et qui 
accueillent des déplacés.
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Stade 19 mai 1956 (Annaba) :
La Bône pelouse

EN :
Maza, « J’ai toujours voulu jouer pour l’Algérie »

EN :
Une première pour Radouani ou le gros test pour Farsi ?

L’absence d’Youcef Atal 
de ce stage du mois 
d’octobre a obligé 

le sélectionneur national une 
nouvelle fois à faire appel à un 
plan B pour combler le vide 
laissé par le nouveau joueur du 
Sadd.
Petkovic a choisi de compter 
sur le latéral droit de l’USMA 
Saâdi Radouani, il faut dire que 
ce dernier était dans les plans du 
Bosniaque depuis longtemps. Il 
devait même être sélectionné 
en septembre dernier avant 
que le staff n’opte finalement 
pour Farsi. L’arrivée de Farsi 
a permis au coach de l’utiliser 
lors du match à Monrovia, il a 
fait une big partie, mais dans un 
rôle qui sied bien à ses qualités 
de joueur de couloir. Petkovic 
avait joué en 3-4-3 et a utilisé le 
joueur de la MLS comme piston 
droit. D’ailleurs, après la partie 
on s’était demandé si le joueur 
allait avoir le même rendement 

lorsqu’il va jouer comme 
latéral droit dans un schéma à 
4 défenseurs. La réponse, on 
pourrait bien l’avoir ce jeudi 
au stade d’Annaba, lorsque les 
Verts joueront le Togo. Comme 
on le sait, Petkovic a tenté enfin 
son schéma à 3 défenseurs 
axiaux, c’était sans surprise, 
dans un match joué à l’extérieur, 

au Liberia, un changement très 
attendu, car le besoin se faisait 
sentir, avec les nombreux buts 
qu’encaissait la sélection depuis 
mars dernier. Farsi tout comme 
Hadjam sur l’autre côté ont bien 
adhéré à ce schéma, ils ont bien 
travaillé avec les ailiers et même 
avec le milieu, ce qui promet 
une reconduction plus fréquente 

de ce système lors des matches 
difficiles surtout en dehors de 
nos bases, ce n’est donc pas le 
cas du match de ce jeudi, d’où 
la possibilité de rejouer à 4 
derrière, une défense plate qui 
aura besoin d’un latéral capable 
d’assumer pleinement ses tâches 
défensives, et c’est justement 
dans cet exercice qu’on n’a pas 
encore de certitudes avec Farsi.
Choix
Petkovic devrait donc trancher 
entre tester Farsi comme 
numéro 2 ou simplement oser 
le choix Radouani d’entrée. 
L’Usmiste qui joue depuis des 
années la coupe d’Afrique avec 
son équipe a acquis une grande 
expérience qui lui permet 
de jouer sans complexe en 
Afrique et contre des Africains 
subsahariens, mais Petkovic va-
t-il juger le joueur apte à assumer 
ce rôle ? L’enfant de Sétif est 
sous observation depuis hier. 
On sait que Petkovic accorde 

une grande importance à la 
capacité du joueur de se fondre 
dans le moule de la sélection, à 
être positif dans le groupe, ses 
qualités étant déjà validées, il 
devra passer d’autres examens, 
mais Petkovic est tenté aussi de 
tester Farsi histoire de valider 
à 100% son acquisition. C’est 
pour cette raison que cela fera 
partie des hésitations, même si 
la possibilité de voir le coach 
national refaire le coup du match 
d’Oran, le mois passé, lorsqu’il 
a donné quelques minutes à Atal 
en fin de partie à la place de 
Mandi, cela reste imaginable. 
En résumé, l’absence d’Atal a 
donné naissance à une grande 
concurrence entre Farsi et 
Rédouani, ils se disputent une 
place de doublure d’Atal, et plus 
encore, car rien ne garantit que 
le pensionnaire du championnat 
du Qatar ne retombe pas dans 
ses travers, lui qui s’est très mal 
préparé cet été.

Les Verts n’auront pas 
de soucis à se faire. La 
pelouse du stade 19 mai 

1956 (Annaba) est impeccable. 
C’est là-bas que l’équipe 
nationale recevra le Togo jeudi 
prochain à partir de 20h00 
pour le compte de la 3e journée 
des éliminatoires de la CAN 
2025. Les images récentes 
montrent une très bonne herbe. 
L’entreprise Natural Grass, 
chargée d’entretenir le terrain 
de l’enceinte, confirme -une 
nouvelle fois- qu’elle reste un 
leader dans ce domaine.
Souvent, le rhume saisonnier 
vient affecter le gazon. On a pu 
voir cela avec le Stade Nelson 
Mandela de Baraki (Alger) et 
son jardin qui a du mal à garder 

sa verdure. Mais il y a un détail 
: depuis la fin du CHAN 2022, 
qu’avait organisé l’Algérie, 
Natural Grass ne s’occupe plus 
de la pelouse de cette enceinte.

Pas de mauvaise herbe, 
pas de mauvais sang

A présent, Natural Grass, 
est en charge d’entretenir 
le gazon de l’antre Miloud 
Hadefi (Oran) ainsi que celles 
d’Annaba et Tizi-Ouzou (stade 
Hocine Aït-Ahmed), a pu bien 
mener sa mission comme le 
prouve l’état de leurs terrains. 
Par ailleurs, on peut noter que 
c’est la même boite qui a pris 
le relais au Centre technique 
national (CTN) de Sidi Moussa 
après le scandale de l’été 
2022 et le coup de gueule de 

Djamel Belmadi, sélectionneur 
à l’époque. Pour l’instant, 
Vladimir Petkovic n’a pas fait 
face à ce genre de problème.
Dès lors, on peut dire que 
la Fédération algérienne de 
football (FAF) a pu trouver en 
Natural Grass un partenaire 
fiable. En outre, on peut 
rappeler que l’entreprise 
française, leader dans le 
domaine de la construction 
des pelouses hybride, avait 
fait un travail remarquable 
lors du CHAN 2022 joué 
en Algérie. En effet, même 
l’engazonnement du stade 
Nelson Mandela était l’œuvre 
de Natural Grass avant que le 
contrat expire au lendemain de 
la finale dans ces lieux.

Accordant sa première 
interview de néo-
international algérien 

à la Fédération Algérienne de 
Football, Ibrahim Maza s’est 
présenté à un public qui le 
connaît encore mal.
À 18 ans, Maza s’inscrit donc 
dans la lancée des Bouanani et 
autres Chaïbi, qui avaient choisi 
l’Algérie à peine professionnels. 
Ayant évolué pour les U18 de 
l’Allemagne (5 sélections, 3 
buts), il explique qu’il est assez 
difficile de jouer avec les jeunes 
des Verts : «Je voulais rejoindre 
l’Équipe Nationale dès le plus 
jeune âge. La meilleure et la 
plus rapide façon d’y arriver 
était de jouer avec les jeunes de 

l’Allemagne d’abord, d’où mon 
parcours.»
Ayant fait la connaissance de 

Yassine Benzia et Anis Hadj-
Moussa à l’aéroport puis de 
l’équipe dans sa globalité à Sidi 

Moussa, de «superbes personnes» 
de son propre aveu, Ibrahim 
Maza a ensuite tenu à remercier 
ceux qui lui ont permis de porter 
un maillot international en ce 
mois d’octobre 2024 : «C’est 
un sentiment incroyable. Je suis 
fier de moi même, reconnaissant 
pour tout le monde, pour ma 
famille, pour la Fédération 
Algérienne, messieurs Mohssene 
et Walid Sadi (NDLR: Mohssene 
«Patriota» déniche les talents 
binationaux pour la FAF, que 
représente le président Walid 
Sadi). El hamdoullah, j’ai réussi 
à être là et je veux me battre pour 
ce maillot avec mon coeur, tout 
donner.»
Enfin, non sans avoir ensuite 

conclu son interview avec 
quelques mots en arabe (il est 
avant tout germanophone et 
anglophone mais dit comprendre 
le dialecte algérien), le joueur du 
Herta Berlin dévoile ce qu’auront 
été ses premières discussions 
avec Vladimir Petkovic, plus 
sous l’oeil du ressenti pur que 
de la tactique : «J’ai parlé avec 
le coach Vladimir Petkovic, à 
propos de ses sentiments par 
rapport à moi et de la façon avec 
laquelle je me sens maintenant 
que je suis convoqué. Je lui ai 
dit que j’étais reconnaissant et 
il m’a ensuite demandé de venir 
pour que je puisse prendre mes 
marques et voir comment ça se 
passe de l’intérieur.»
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Le Real Madrid a déjà 5 options pour remplacer 
Dani Carvajal

Eintracht Francfort :
La sensation Omar Marmoush écrase tout sur son passage

Après la grave blessure de 
Dani Carvajal, le Real 
Madrid compte passer 

à l’action pour se renforcer lors 
du prochain mercato d’hiver. 
En attendant, les Merengues 
ont plusieurs options en interne 
pour remplacer le latéral 
droit espagnol durant les trois 
prochains mois.
Depuis quelques mois 
maintenant, le Real Madrid 
se penche sérieusement sur la 
succession de Dani Carvajal. En 
effet, les pensionnaires du stade 
Santiago-Bernabéu souhaitent 
mettre la main sur un jeune latéral 
droit pouvant concurrencer 
l’Espagnol avant de prendre 
le relai par la suite. Le nom 
d’Achraf Hakimi, un ancien de la 
Casa Blanca qui est très ami avec 
Kylian Mbappé, a été mentionné. 
Mais il est difficile d’imaginer le 
club dirigé par Florentino Pérez 
traiter avec Nasser Al-Khelaïfi 
et le Paris Saint-Germain. Les 
deux présidents sont en froid 
depuis le feuilleton Mbappé. 
Quoi qu’il en soit, le Marocain 
n’est pas vraiment la priorité 
des champions d’Europe et 
d’Espagne.
En effet, c’est Trent Alexander-
Arnold qui a les faveurs de 
la direction. Encore jeune, 
puisqu’il a 26 ans, l’Anglais 

présente l’avantage d’avoir une 
belle expérience et surtout d’être 
libre en juin prochain. De plus, il 
est très proche d’un certain Jude 
Bellingham, avec lequel il joue 
chez les Three Lions. Si Liverpool 
ne désespère pas de prolonger 
l’enfant du club, le Real Madrid 
aimerait s’engouffrer dans la 
brèche et l’attirer dans ses filets. 
Mais plus tôt que prévu. L’idée 
des Madrilènes était initialement 
de le recruter en juin prochain. 
Mais ils ont dû revoir leur 
copie après la grave blessure de 
Dani Carvajal samedi lors de la 
victoire 2 à 0 face à Villarreal en 
Liga.

Quatre solutions 
dans le groupe pro

Le latéral ibérique a été touché 
sérieusement à la jambe après 
un choc avec Yérémy Pino en 
fin de rencontre. Rapidement, 

les terribles images de son genou 
se pliant lors du contact avec 
son adversaire ont fait le tour 
des médias et ont laissé peu de 
doutes concernant la nature de 
sa blessure. Dimanche, le Real 
Madrid a donné de ses nouvelles 
via un communiqué de presse 
publié sur son site officiel. «Il a 
été diagnostiqué une rupture du 
ligament croisé antérieur, une 
rupture du ligament collatéral 
externe et une rupture du tendon 
poplité de la jambe droite. Il 
sera opéré dans les prochains 
jours» , pouvait-on lire. Tout 
cela aurait donc poussé le Real 
Madrid à prendre une décision 
importante, puisque le club 
espagnol souhaiterait recruter un 
spécialiste du poste au mercato 
d’hiver 2025.
Ce n’était plus forcément dans 
les habitudes de la Casa Blanca 

de se renforcer durant le mois 
de janvier. Cette fois-ci, les 
dirigeants pourraient passer à 
l’offensive. Mais le son de cloche 
est différent ce mardi du côté 
de AS. La publication ibérique 
explique que, même si l’option de 
recruter un joueur libre cet hiver 
n’est pas totalement exclue, elle 
n’apporte pas suffisamment de 
garanties aux yeux de la direction. 
Celle-ci a donc décidé de faire 
confiance à Lucas Vazquez pour 
le reste de la saison. Un pari 
risqué puisque l’Espagnol, qui 
était ailier à l’origine, occupe 
ce poste de latéral droit depuis 
quelques années seulement. AS 
rappelle toutefois que sur les 351 
rencontres qu’il a jouées avec les 
Merengues, 114 l’ont été dans la 
peau d’un arrière droit, soit 33% 
de ses matches.

Les jeunes ont aussi 
une carte à jouer

Prêt pour ce défi de taille, Lucas 
Vazquez a le soutien de son club. 
Il aura au moins trois mois, voire 
plus, pour répondre sur le terrain 
et convaincre tout le monde. 
Mais Carlo Ancelotti a d’autres 
options pour remplacer Carvajal 
ou en cas d’absence de Vazquez 
pour blessure ou suspension. 
En effet, Eder Militão a déjà été 
repositionné au poste d’arrière-
droit, lui qui évolue dans l’axe 

habituellement. Ferland Mendy 
est également capable d’occuper 
le couloir droit, tout comme le 
polyvalent Fede Valverde. Mais 
ce n’est pas tout. Marca explique 
que le coach madrilène a lancé 
«un casting à Valdebebas». En 
effet, Ancelotti va également 
regarder du côté des jeunes 
formés au club.
Lorène Aguado (22 ans) possède 
un profil qui ressemble beaucoup 
à celui de Carvajal. D’ailleurs, il 
avait été présent lors de la tournée 
estivale du club aux Etats-Unis. 
Marca évoque aussi les cas de 
David Jiménez (20 ans), qui avait 
été convoqué dans le groupe pro 
à la fin du mois de septembre 
quand Carvajal avait été laissé 
au repos pour affronter Alavés. 
Les noms de Jésus Fortea (17 
ans), Melvin (17 ans) ou encore 
d’Alejandro Moya (19 ans) sont 
aussi mentionnés par Marca. 
Après la perte de son latéral droit 
qui a prolongé jusqu’en 2026, 
Carlo Ancelotti va vite devoir 
trouver des solutions alors que 
de nombreux défis se profilent à 
l’horizon, notamment le Clasico 
face au FC Barcelone à la fin du 
mois d’octobre. Il en a déjà quatre 
dans le groupe professionnel et 
une supplémentaire si jamais il 
décide de miser sur un jeune du 
club.

Auteur d’un nouveau 
doublé et d’une passe 
décisive lors du nul 

obtenu par l’Eintracht Francfort 
face au Bayern Munich (3-3) à 
l’occasion de la 6e journée de 
Bundesliga, Omar Marmoush 
poursuit son début de saison 
étincelant. Véritable pilier de 
l’effectif entraîné par Dino 
Toppmöller, l’attaquant égyptien 
est tout simplement inarrêtable.
Qui peut stopper Omar 
Marmoush ? Arrivé librement en 
provenance de Wolfsburg à l’été 
2023, l’attaquant international 
égyptien (32 sélections, 6 
buts) impressionne tout son 
monde en ce début de saison 
2024-2025. Sous les couleurs 
de l’Eintracht Francfort, le 
natif de Kairo empile les buts 
et les passes décisives depuis 
plusieurs semaines. Muet lors 
de la première journée face au 
Borussia Dortmund, le numéro 
7 des Aigles avait, ainsi, ouvert 
son compteur contre Hoffenheim 
le 31 août dernier. Un caviar et 
une première réalisation lançant 
définitivement la machine.

9 buts et 6 passes décisives 
en 9 matches

La donne est simple. Depuis cette 
rencontre face au TSG, le droitier 
d’1m83 a toujours été décisif. Un 

doublé contre son ancien club, 
une nouvelle réalisation face à 
Gladbach avant de s’offrir une 
masterclass sur la pelouse de Kiel 
(2 buts et 2 passes décisives). 
En pleine confiance, celui qui a 
également trouvé le chemin des 
filets contre Besiktas en Ligue 
Europa, a confirmé ses débuts 
tonitruants, ce dimanche, lors 
du choc face au Bayern Munich. 
Double buteur, il permettait 
aux siens d’arracher le point du 
match nul en toute fin de match 
(90+4e).
Avant cela, le serial buteur de 
25 ans avait également relancé 
ses coéquipiers en égalisant 
et parfaitement servi Hugo 
Ekitike, auteur du deuxième but 
des Aigles. «Ce qu’il fait sur le 
but du 2:1 d’Ekitike n’est pas 
normal. Il s’impose avec force 
face à Upamecano. Personne ne 
l’a encore fait comme ça cette 
saison contre Upa», reconnaissait 
d’ailleurs Vincent Kompany 
au coup de sifflet final avant de 
complimenter l’intéressé pour 
son rendement bluffant. «Il a 
aussi de la vitesse et puis la 
qualité de la finition. Je peux le 
reconnaître quand des joueurs 
ont des qualités particulières. Au 
Bayern, nous avons beaucoup 
de joueurs de ce type et il en fait 

partie».
Francfort est aux anges !

Des mots forts largement 
justifiés au regard de l’impact de 
Marmoush en ce début de saison. 
Fin techniquement, chirurgical 
dans ses transmissions et clinique 
face au but, l’Egyptien s’impose 
alors comme un véritable poison 
pour les défenses adverses. Des 
performances de très hautes 
volées permettant aujourd’hui à 
la formation allemande de figurer 
sur le podium de la Bundesliga. 
Convoité par Manchester City 
selon diverses sources anglaises, 
plus ou moins fiables, celui 
qui est actuellement évalué à 
22 millions d’euros par le site 
spécialisé Transfermarkt recevait 
logiquement les louanges de son 
entraîneur.

«Il réalise une saison 
fantastique», résumait ainsi 
Dino Toppmöller, reconnaissant 
une «nouvelle performance 
incroyable» face aux Bavarois. 
Le coach de Francfort a, par 
ailleurs, suscité la curiosité 
lorsqu’il a révélé avoir conclu 
«un petit accord» avec son 
protégé. «Ce que je lui ai dit reste 
un secret entre moi et Omar pour 
le moment. Je pourrais le révéler 
à la fin de la saison», confiait le 
tacticien allemand de 53 ans, 
tout sourire. Interrogé au micro 
de DAZN, le principal concerné 
préférait lui faire preuve de 
modestie à l’heure où ses 
prouesses marquent les esprits de 
la planète football.
«Nous nous en sommes très 
bien sortis. On a travaillé 

offensivement et défensivement 
en équipe et nous étions glaciaux 
devant le but. Je m’amuse 
beaucoup à Francfort. Nous 
sommes comme une famille, vous 
pouvez le voir sur le terrain», 
concédait le coéquipier d’Hugo 
Ekitiké, lui aussi libéré depuis 
son départ du PSG. Avec un 
Omar Marmoush à ce niveau-là, 
l’Eintracht Francfort peut, quoi 
qu’il en soit, espérer un avenir 
radieux. Reste désormais à savoir 
si l’ex-buteur de Stuttgart, formé 
au Wadi Degla, maintiendra cette 
cadence infernale après la trêve 
internationale. Réponse le 19 
octobre prochain lors du choc 
face au Bayer Leverkusen de 
Xabi Alonso comptant pour la 7e 
journée.
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En Bref... Un chariot-poussette tout-en-un 
et tout-terrain

 Apple peaufine discrètement ses apps
 sur iCloud.com

 Le champignon qui transforme ses hôtes 
en zombies existe pour de vrai

GRDF a dévoilé son plan de 
décarbonation pour atteindre 
la trajectoire « nettement en 
dessous » de 2 °C de l’Accord de 
Paris, notamment par l’injection 
de 20 % de gaz verts dans les 
réseaux en 2030.
« Nous sommes convaincus que 
le gaz jouera un rôle essentiel 
dans la décarbonation de la 
France. Grâce aux gaz verts et 
aux solutions pragmatiques, 
disponibles dès aujourd’hui 
et à coûts maîtrisés pour 
l’ensemble des clients gaz, 
nous contribuerons au respect 
des engagements de l’Accord 
de Paris », a souligné Laurence 
Poirier-Dietz, directrice générale 
de GRDF au cours de la 
conférence de presse annuelle du 
groupe. L’un des objectifs de cet 
Accord de Paris reposait en effet 
sur le principe d’atténuation, à 
savoir : maintenir l’augmentation 
de la température mondiale 
« nettement en dessous » de 
2 °C d’ici à 2100 par rapport 
aux niveaux préindustriels et 
poursuivre les efforts en vue de 
limiter cette augmentation à 1,5 
°C.
Laurence Poirier-Dietz a ainsi 
dévoilé le plan de décarbonation 
pour y parvenir. Il repose sur trois 
leviers majeurs : accompagner 
tous les consommateurs de gaz 
pour réduire leur empreinte 
carbone ; accélérer sa propre 
décarbonation en divisant par 
deux ses émissions de gaz à 
effet de serre en 2030 ; atteindre 
l›objectif de 20 % de gaz verts 
dans les réseaux en 2030. Ces 20 
% représenteront une capacité 
de 60 TWh/an, soit la puissance 
de 11 réacteurs nucléaires. Alors 
que le biogaz est la seule énergie 
renouvelable à avoir atteint ses 
objectifs PPE en 2022, il vient 
de dépasser les 12 TWh/an fin 
2023, c›est-à-dire l›équivalent 
de la consommation en gaz de 
plus de 3 millions de logements 
neufs.
À l’horizon 2050, 100 % du 
gaz circulant dans le réseau de 
distribution pourrait être du gaz 
vert quand l’Ademe prévoyait 
dans son scénario Transition(s) 
2050 que la méthanisation 
pourrait injecter jusqu’à 110 
TWh /an dans les réseaux et 
assurer ainsi 70 % du niveau 
de consommation de gaz, sous 
condition d’une réduction 
de la consommation globale 
de gaz. D’autant que les gaz 
verts produits aujourd’hui par 
méthanisation, le seront aussi 
demain par pyrogazéification, 
gazéification hydrothermale ou 
power-to-methane.

TaxiBabee s’est engagée à 
améliorer le quotidien des 
parents avec une solution 

de mobilité durable, innovante et 
alternative aux modèles actuels.

« Nous sommes partis d’une 

expérience personnelle d’un papa 
avec un enfant handicapé et sa 
femme qui venait de mettre au 
monde une fille prématurée de 6 
mois et demi. Ils ne supportaient 
plus de voir sa femme galérer avec 
tout le matériel de puériculture. 

Il a alors eu l’idée d’inventer 
TaxiBabee afin d’amener une 
nouvelle mobilité beaucoup plus 
pratique et qui aura un impact 
positif, circulaire et solidaire dans 
notre société », raconte Kamel 
Khalladi, fondateur de la start-
up. Une réflexion qui a permis de 
créer un chariot-poussette tout-
en-un et tout-terrain.
Universel, réparable et durable
Le « TB » est né de la volonté 
d›offrir une liberté aux parents 
lors de leurs déplacements avec 
leur bébé, mais aussi de proposer 
un produit réparable et durable. Il 
a été conçu pour être universel, 
c›est-à-dire compatible avec 
toutes les coques bébés et les 

sièges auto à système Isofix. Plié, 
le chariot peut être placé derrière 
le fauteuil passager d›une voiture 
et entre dans les dimensions du 
bagage cabine pour l’avion. Son 
porte-bagage universel permet 
aussi de fixer facilement des 
accessoires comme des sièges 
pour enfants ou des sacs de 
transport. Il est même possible 
d›installer un kit patin à ski pour 
glisser sur le sable fin ou la neige. 
Le tout est fabriqué à Roubaix, 
avec des fournisseurs locaux et 
nationaux, en collaboration avec 
les établissements et services 
d›aide par le travail (Esat) des 
Papillons Blancs.

En marge des récentes annonces 
d›Apple sur ses différents 
systèmes, les services d›iCloud.
com reçoivent quelques petites 
nouveautés.
Chez Apple, le Web reste une 
activité très secondaire et les 
nouveautés ici et là implémentées 
à ses services passeraient 
presque sous silence. Quelques 
ajustements ont toutefois été 
apportés et déployés hier soir.

Quoi de neuf sur iCloud ?
À l›image du service de 
cartographie Apple Plans sur 
le Web - également sorti très 
discrètement cet été - toutes 
les applications web d›Apple 
profitent désormais du mode 
sombre. Ce dernier n›est toutefois 
pas personnalisable pour chaque 
service ; il se base sur les 
paramètres définis au sein de 
macOS.
La page d›accueil, qui fait 
office de point de départ, gagne 
quelques options, comme la 

possibilité de choisir un fond 
d›écran ou mettre de en avant 
certaines notes épinglées. 
L›intérêt reste cependant toujours 
limité sans widget météo, champs 
de recherche, ni fil d›actualité. 
Cet écran profiterait par ailleurs 
d›un accès à ses listes de lecture 
d›Apple Music, Apple Podcasts 
ou à ses favoris d›Apple Maps.
La galerie photo en ligne se dote 
d›une option de tri par année 
plutôt pratique. Au passage, il 
devient possible d›éditer les 
informations EXIF depuis la web 

app comme le nom, la date ainsi 
que la géo-localisation du cliché. 
Sur la page d›accueil, l›utilisateur 
sera en mesure de choisir l›album 
à afficher.
Les prochaines nouveautés à 
venir
Apple a d’autres nouveautés à 
venir pour iCloud et cette fois cela 
concerne la messagerie. iCloud 
Mail se dotera prochainement 
de plusieurs outils de nettoyage, 
lesquels seront également 
accessibles depuis l›application 
Mail sur macOS et iOS. Sans 

plus de précision, on imagine 
qu›il s›agit d›une option similaire 
à celle baptisée «balayage» 
implémentée au sein d›Outlook.
com.
Mail devrait par ailleurs 
accueillir une nouvelle option de 
désabonnement. Bien entendu, 
cette fonctionnalité permettra 
de mieux gérer les inscriptions - 
forcée ou non - aux newsletters, 
mais également aux expéditeurs 
qui ne sont plus les bienvenus 
dans votre boite mail. Il s›agira 
probablement de créer des filtres 
à la volée.
Enfin, Apple introduira des règles 
temporelles, une option que 
l›on retrouve aussi déjà depuis 
longtemps chez la concurrence 
et qui consiste à ne garder que 
les x derniers messages d›un 
expéditeur, par exemple, les deux 
dernières newsletters envoyées 
par Clubic. Ce type de nettoyage 
automatique devrait permettre de 
gagner en espace de stockage.

Qu’il s’agisse du jeu vidéo ou de 
la série, diffusée en 2023, The 
Last of Us a de nombreux fans 
à travers le monde. Mais ce que 
peu de gens savent, c’est que le 
champignon parasite qui infecte 
les humains et les transforme en 
zombies dans la fiction existe bel 
et bien dans la vraie vie.
Deux spécimens de ce 
champignon, baptisé Gibellula, 
ont récemment été repérés 

en Écosse par un naturaliste 
amateur, rapporte The Times. Ce 
champignon est rare : il n’a été 
observé qu’une dizaine de fois 
au cours des 70 dernières années. 
Il a cette fois-ci été retrouvé dans 
l’ouest de la région, qui profite 
d’un climat doux avec des 
précipitations importantes.
Un comportement modifié
Rassurez-vous, ce champignon 

est rare et ne peut en aucun 
cas s’attaquer aux humains. 
Ses cibles de prédilection 
sont plutôt les insectes et les 
araignées. Gourmand, il se fixe 
sur l’organisme de son choix 
et le ronge de l’intérieur sans 
qu’aucun signe extérieur ne 
soit visible. Une fois son festin 
terminé, le champignon crée un 
sporophore, ou corps fructifère, 
qui va libérer des spores 

destinées à infecter de nouveaux 
hôtes.
La particularité du Gibellula, 
c’est qu’il modifie le 
comportement de sa victime. 
Les araignées infectées vont se 
cacher sous des feuilles pour y 
mourir, ce qui permet aux spores 
du champignon d’être préservés 
de la pluie. De là à transformer 
les arachnides en zombies, le 
chemin est encore long.
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Lundi 7 octobre, le prix 
Nobel de médecine 
qui a ouvert le bal des 

nombreuses récompenses 
scientifiques. Ce prix a été 
remis à deux chercheurs 
américains, Victor Ambros et 
Gary Ruvkun pour la découverte 
du microARN. Il s’agit d’une 
nouvelle classe de molécules 
ARN minuscule jouant un rôle 
crucial dans la régulation de 
l’activité des gènes.
Dans un communiqué diffusé 
par le jury Nobel, il est expliqué 
que les microARN « sont d’une 
importance fondamentale 
pour le développement et le 
fonctionnement des organismes 
». Et de poursuivre : « Un 
dérèglement de la régulation des 
gènes peut entraîner des maladies 
graves telles que le cancer, le 
diabète ou l’auto-immunité. 
C’est pourquoi la compréhension 

de la régulation de l’activité des 
gènes est un objectif important 
depuis plusieurs décennies ».
« Leur découverte révolutionnaire 
a révélé un tout nouveau 
principe de régulation des gènes 
qui s’est avéré essentiel pour les 
organismes multicellulaires, y 
compris l’homme », souligne le 
communiqué du jury. Les deux 
lauréats, âgés de 70 et 72 ans, ont 
publié en 1993 dans deux articles 
séparés leurs découvertes sur « 
un nouveau niveau de régulation 
des gènes » qui s’est avéré 
décisif. Auprès de l’Agence 
France Presse, Gary Ruvkun a 
qualifié cette récompense de « 
bouleversement ».
Expliquer les mutations 
cellulaires
Les deux scientifiques ont étudié 
des mutations cellulaires du ver 
C. elegans. En effet, ce ver de 1 
mm de long possède deux gènes 

« mutants ». Leur observation a 
mis en évidence la manière dont 
peuvent se produire les mutations 
cellulaires. « Le même petit 
ARN qui se trouve dans ce petit 
ver, et qui est important pour son 
développement, se trouve dans 
vous et moi. Et il a une fonction 
importante, en fait, il s’avère être 
un suppresseur de tumeur », a 
expliqué Eric Miska, généticien 
de l’université de Cambridge, à 
l’AFP.
« Leur découverte révolutionnaire 
a révélé un tout nouveau 
principe de régulation des gènes 
qui s’est avéré essentiel pour 
les organismes multicellulaires, 
y compris l’homme », souligne 
le communiqué du jury. Si ces 
travaux ouvrent de nouvelles 
perspectives dans le traitement 
de certaines maladies, il n’y aura 
pas d’application immédiate. 
« Cette découverte a débouché 

sur « de nombreux essais 
(qui sont) en cours, et pas 
seulement contre le cancer, mais 
aussi dans d’autres maladies, 
comme les maladies rénales 
cardiovasculaires […] mais 

rien qui ne soit proche d’une 
application réelle », a expliqué 
Gunilla Karlsson Hedestam, 
professeure à l’institut 
Karolinska et présidente du 
comité Nobel de médecine 2024.

A l’occasion de la Journée 
nationale de l’herpès, ce 20 
novembre, on fait le point sur 
les solutions douces pour faire 
disparaître un «bouton de fièvre» 
avec le Dr Jean-Marc Bohbot, 
infectiologue.
L’herpès labial, plus couramment 
appelé bouton de fièvre, est une 
affection cutanée récidivante. 
Elle est due à l’herpès simplex 
virus 1 (HSV1), présent dans 
l’organisme depuis une primo-
infection. Ce premier contact 
a souvent lieu au cours de 
l’enfance et passe le plus 
souvent inaperçu pourtant, selon 
l’Organisation mondiale de la 
santé, 60% des moins de 50 ans 
seraient porteurs du virus de 
l’herpès.
Porteur du virus cela veut dire 
qu›une fois dans l›organisme, il 
se loge dans un ganglion nerveux 
où il reste «endormi «. Mais sous 
des influences diverses (fatigue, 
stress...) le virus se multiplie 
et revient en provoquant des 
lésions cutanées sous forme de 
petites vésicules qui explosent 
avant d›évoluer en croûtes.
Les médecines douces sont 
de précieuses alliées pour 
soulager les poussées d›herpès. 
Découvrez dans ce dossier les 
recettes pour soulager un bouton 
de fièvre.
On ne devrait plus parler de 
«bouton de fièvre»
«On ne devrait plus parler de 
“bouton de fièvre”, car cela 

laisse à penser qu’il survient 
seulement lorsqu’on est fatigué. 
Et du coup on ne s’en méfie pas», 
déplore le Dr Jean-Marc Bohbot, 
infectiologue et président de 
l›Académie du Microbiote Uro-
Génital.
«Il s’agit en fait d’herpès labial 
lié à un virus très contagieux 
(HSV1), souvent transmis dès 
l’enfance dans les cours de 
récréation». Résultat : 65 % 
d’entre nous sommes porteurs 
du virus. Il peut rester latent sans 
se manifester ou déclencher une 
éruption autour de la bouche 
et du nez dans de nombreuses 
circonstances : fatigue, stress, 
fièvre, règles, mais aussi froid ou 
soleil.

Herpès labial : comment 
limiter la gêne

Si on ne peut pas éliminer le 
virus, il est possible de limiter 
la gêne provoquée par le bouton 
de fièvre en appliquant des soins 
locaux (en gels ou en patchs). 
Ils sont d’autant plus efficaces 
qu’ils sont appliqués tôt, c’est-à-
dire dès les premiers symptômes 
(picotements...).Ils soulagent 
rapidement et forment sur la 
lésion un film isolant qui réduit 
les risques de contamination.
Herpès labial: limitez les 
poussées avec l›homéopathie
Comme le virus se «réveille» 
parfois, on essaie de modifier 
le terrain des personnes 
vulnérables. «L’homéopathie 
(comme l’acupuncture) est un 

traitement de fond» explique 
le Dr Bohbot. Elle peut agir 
sur le stress ou la fatigue, qui 
déclenchent les poussées.»
Pour diminuer la gêne et limiter 
le risque de récidives, le Dr 
Jean-Louis Masson, auteur 
de L’Homéopathie de A à Z, 
propose: Vaccinotoxinum 9 
CH : 1 dose dès l’apparition 
des premiers symptômes. 
Rhus toxicodendron 15 CH : 
5 granules à prendre toutes les 
deux heures. Staphysagria 9 CH 
: 5 granules, quatre fois par jour, 
si les poussées se répètent à la 
suite d’une contrariété.
Herpès labial: les plantes qui 

cicatrisent
La crème à la mélisse réduit 
les symptômes et accélère la 
cicatrisation. Selon des études, 
les applications diminueraient 
de moitié la durée des poussées. 
Crèmes, lotions et baumes à base 

d’écorce d’hamamélis, ou de 
sauge officinale ou de rhubarbe 
des jardins ont également un 
effet cicatrisant. Quelle que soit 
la crème choisie, il est impératif 
de l’appliquer dès les premiers 
picotements, avant l’apparition 
des lésions (vésicules).
L’huile essentielle d’arbre à thé, 
(tea-tree, une plante d’origine 
australienne) a une double action 
anti-infectieuse et cicatrisante: 
1 ou 2 gouttes, à appliquer 
pure, sans masser, sur la zone 
qui picote. Idem pour l’huile 
essentielle de lavande, qui 
favorise la guérison.
Bouton de fièvre: 3 gestes à 
éviter
N’appliquez jamais de pommade 
à base de cortisone, qui aggrave 
l’herpès.
Ne décapez pas les lésions 
avec de la Bétadine® ou des 
antiseptiques, ce qui peut abîmer 

la peau et réactiver le virus.
Abstenez-vous des rapports 
bucco-génitaux qui risquent de 
contaminer votre partenaire.
«Le bouton de fièvre est 
caractéristique de l’herpès 
labial. Mais d’autres formes 
d’herpès peuvent présenter 
des complications comme 
l’herpès oculaire ou l’herpès 
génital. Dans tous les cas, des 
précautions sont à prendre pour 
ne pas transmettre le virus à ses 
proches» insistent les experts 
d’Herpès info.
Informations :
L’efficacité de certaines 
pratiques de médecine douce 
reste controversée. Les preuves 
scientifiques sur l’efficacité des 
certaines pratiques présentées 
dans cette rubrique sont 
largement discutées. Si vous 
présentez des symptômes 
persistants ou préoccupants, 
consultez votre médecin. Bien 
que les médecines douces 
soient généralement sans effets 
secondaires, elle ne doit en aucun 
cas remplacer un traitement 
médical conventionnel et l’avis 
d’un professionnel de santé.

Le prix Nobel de médecine récompense la découverte
 des microARN

Herpès
comment faire disparaître un bouton de fièvre
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Mange des carottes, tu auras 
bonne mine ! Et c’est vrai ! 
Découvrez toutes les vertus 
cosméto de la carotte, et comment 
préparer un masque bonne mine.
Pourquoi utiliser la carotte en 

cosmétique ?
La carotte est issue de la famille 
des apiacées, dans laquelle on 
retrouve aussi le panais ou le 
céleri. C›est l›un des légumes-
racines les plus cultivés au 

monde. Il l›est plus encore que 
la pomme de terre ! Apparu 
en France et en Europe au 
XVIIIe siècle, ce légume serait 
originaire d›Afghanistan. Il 
en existe plusieurs sortes. La 
carotte orange, bien sûr, mais on 
trouve aussi des carottes jaunes, 
violettes, blanches… Au total, on 
en dénombre presque un millier 
de variétés.
« La carotte qui est employée 
en cosmétique est la Carota 
daucus sativa, une espèce 
particulièrement riche en 
bêtacarotène », note Didier 
Thevenin, ambassadeur de la 

marque Melvita.
C›est surtout l›huile de carotte 
qui est utilisée dans les soins. 
Après la récolte, on coupe les 
carottes en tranches et on les 
laisse macérer dans une huile 
végétale, la plupart du temps une 
huile de tournesol bio pour les 
formules certifiées, parfois des 
huiles de soja sans OGM. L›huile 
est exposée à la lumière du soleil 
pendant plusieurs semaines, pour 
une macération la plus naturelle 
possible.
Elle a des vertus assouplissantes, 
antioxydantes et procure un léger 
hâle grâce à sa couleur orangée 

qui teinte la peau sans l’oxyder, 
contrairement à l’autobronzant.
Dans quels produits la trouve-

t-on ?
Le macérat huileux de carotte 
peut s’utiliser pur ou être 
incorporé comme actif dans des 
soins visage ou corps.
Il trouve sa place dans les produits 
bonne mine, les formules anti-âge 
et peut même s’inviter dans les 
prolongateurs de bronzage. Vous 
pouvez en mélanger une ou deux 
gouttes dans une dose de votre 
lait corporel pour un effet peau 
dorée instantané.

L’état de notre épiderme est 
en partie le reflet de notre 
alimentation. Les traits fatigués, 
creuses et la mine froissée 
comme du parchemin peuvent 
être signe de mauvais réflexes 
alimentaires. On revoit les bases 
alimentaires pour une peau 
éclatante.
On mange coloré
Pour un teint doré, on consomme 
des aliments riches en bêta-
carotène ou pro vitamine A dont 
les propriétés antioxydantes 
protègent la peau des radicaux 
libres. Le bêta-carotène 
contribue également au joli teint 
en favorisant la synthèse de 
la mélanine, pigment fabriqué 
par les cellules de notre peau. 
Comment profiter de ses bienfaits 
dans l›alimentation ? On fait 

le plein de fruits et de légumes 
colorés : carottes, oranges, 
mâche, brocolis, melon, ...
On consomme des protéines
La kératine et le collagène sont 
les protéines essentielles à la 
constitution des cellules de la 
peau. Il est logique qu›on ait 
besoin de puiser des protéines 
dans son alimentation afin de 
favoriser la bonne régénération 
cellulaire. Au choix : protéines 
animales (viande blanche de 
préférence, poisson, œuf) ou 
végétales (lentilles, pois chiches, 
sarrasin, quinoa, tempeh, etc.).
L’astuce de la diététicienne : on 
varie les protéines végétales et 
on fait différentes associations 
pour fournir à l›organisme une 
protéine de bonne qualité. Par 
exemple : céréales complètes 

(ou graines) + légumineuses (par 
exemple riz complet+ haricots 
rouges ; blé complet+ soja)
La diversification des protéines 
végétales apporte de bonnes 
protéines mais aussi des fibres et 
du fer.
On peut aussi ajouter des 
oléagineux (amandes, noix, 
noisettes, etc.) également sources 
de protéines mais également 
pourvoyeuses d›acides gras 
essentiels, éléments clés qui 
participent, comme les protéines, 
au maintien, à la résistance et 
à l’élasticité des cellules de la 
peau.

On limite le sucre et le 
mauvais gras

Exit pain de mie blanc, pâtes, 
pizza, sucreries et gâteaux... 
Ces produits alimentaires sont 

bourrés de sucre rapide et sont 
donc à limiter au maximum, 
encore plus lorsqu’on a une peau 
à problèmes, car ils déclenchent 
un processus inflammatoire 
et favorisent l’apparition des 
boutons.
L’astuce de la diététicienne : on 
varie les protéines végétales et 
on fait différentes associations 
pour fournir à l’organisme une 
protéine de bonne qualité. Par 
exemple : céréales complètes 
(ou graines) + légumineuses (par 
exemple riz complet+ haricots 
rouges ; blé complet+ soja)
La diversification des protéines 
végétales apporte de bonnes 
protéines mais aussi des fibres et 
du fer.
On peut aussi ajouter des 
oléagineux (amandes, noix, 

noisettes, etc.) également sources 
de protéines mais également 
pourvoyeuses d’acides gras 
essentiels, éléments clés qui 
participent, comme les protéines, 
au maintien, à la résistance et 
à l’élasticité des cellules de la 
peau.

On limite le sucre et le 
mauvais gras

Exit pain de mie blanc, pâtes, 
pizza, sucreries et gâteaux... 
Ces produits alimentaires sont 
bourrés de sucre rapide et sont 
donc à limiter au maximum, 
encore plus lorsqu’on a une peau 
à problèmes, car ils déclenchent 
un processus inflammatoire 
et favorisent l’apparition des 
boutons.

La fraîcheur et la grisaille de 
l’automne vous donnent 
envie de vous plonger 

en fin de journée dans un bain 
moussant ? C’est une excellente 
idée, affirme une généraliste 
londonienne qui nous apprend 
que les longs bains en cette 
période de l’année présentent 
des avantages incroyables pour 
la santé.
Plus pratique, plus rapide et 
surtout plus écolo... la douche a 
progressivement détrôné le bain, 
accusé d’utiliser trop d’eau. 
L’Organisation mondiale de la 
santé (OMS) a même détaillé 
le déroulé d’une douche idéale, 
qui ne devrait pas dépasser 4 
minutes chrono.
Mais autant on apprécie de 
prendre une douche bien fraîche 
pendant les mois d›été, autant 

la fraîcheur et la grisaille de 
l›automne nous donnent plutôt 
envie de plonger dans un bain 
moussant au parfum d›huiles 
essentielles. Et ce n›est pas une si 
mauvaise idée que ça, si l›on en 
croit la Dre Hana Patel, médecin 
généraliste en Grande-Bretagne, 
qui nous conseille de passer plus 
de temps dans notre baignoire à 
cette période de l’année.
Pourquoi passer du temps dans la 
baignoire est bon pour vous ?
En cette période automnale, le 
taux d›ensoleillement chute et 
le moral s›en ressent souvent. 
Prendre un bain chaud en fin de 
journée permet non seulement 
de se détendre mais une étude 
américaine a montré que prendre 
un bain une heure et demie avant 
de se coucher, dans une eau 
comprise entre 40 et 42,5 °C, 

améliorerait considérablement la 
qualité du sommeil.
Mais outre le fait que prendre 
un bain chaud le soir permet de 
s›endormir plus facilement, en 
cette période de circulation des 
virus, le bain a aussi des vertus 
santé. Car pendant que vous 
vous détendez dans la baignoire, 
vous respirez des vapeurs d›eau 
chaude qui ont le même effet 
qu›une inhalation sur vos voies 
nasales. Cela dégage le nez et 
libère le mucus, aidant ainsi à 
lutter contre les virus du rhume.

Comment profiter au mieux 
du bain chaud

Pendant que vous prenez votre 
bain, vous pouvez diffuser des 
huiles essentielles qui vous 
aideront à prévenir ou traiter le 
rhume. Une recette de diffusion 

anti-rhume proposée par Anne 
Dufour dans la Bible des huiles 
essentielles anti-infectieuses :
5 gouttes d›HE de ravintsara
5 gouttes d›HE d›eucalyptus 
radié
A diffuser pendant 10 mn en 
période d›invasion des virus 
grippaux
Si vous préférez profiter 

des bienfaits de vos huiles 
essentielles anti-rhume dans 
l›eau du bain, pensez toujours 
à les diluer auparavant dans 
une cuillère à soupe de base 
neutre pour le bain. Car les 
huiles essentielles ne sont pas 
hydrosolubles et restent donc en 
surface où elles risquent d›irriter, 
voire de brûler la peau.

Voici pourquoi vous devriez passer plus de temps 
dans votre baignoire en cette période de l’année

Bonne mine  
Profitez des vertus cosmeto de la carotte

Les conseils nutri pour une jolie peau



La citadelle de Baalbeck, dans 
l’est du Liban, comprend l’un 
des temples romains les mieux 
préservés au monde, classé au 
patrimoine mondial de l’Unesco 
depuis 1984.

Une frappe israélienne a visé 
dimanche 6 octobre une position 
située à proximité des temples 
romains de Baalbeck, dans 
l’est du Liban, a indiqué un 
responsable local, précisant que 
le site millénaire n’avait pas été 
touché directement.

La région de Baalbeck, où 
le Hezbollah est fortement 
implanté, est régulièrement visée 
par de violents raids aériens 
depuis qu’Israël a intensifié 
ses bombardements contre ce 

qu’il estime être des cibles du 
mouvement pro-iranien à travers 
le pays, le 23 septembre. «La 
frappe a eu lieu à environ 500 à 
700 m de la citadelle, et n’a visé 
ni la citadelle ni son enceinte», 
a déclaré le gouverneur de 
Baalbeck, Bachir Khodr.

Il a prévenu que de telles frappes 
avaient un «impact négatif» sur 
le site archéologique, «que ce 
soit à cause de la fumée noire 
affectant les pierres, ou de la 
force de l’explosion», dont les 
secousses pourraient affecter les 
vestiges.

Constructions colossales

La ville antique de Baalbeck 
– l’ancienne Héliopolis des 
Romains – comprend l’un des 

temples romains les mieux 
préservés au monde, classé au 
patrimoine mondial de l’Unesco 
depuis 1984. «Cette cité 
phénicienne, où l’on célébrait 
le culte d’une triade divine, fut 
nommée Héliopolis à la période 
hellénistique», peut-on lire 
sur le site de l’Unesco. «Avec 
ses constructions colossales, 
Baalbeck demeure l’un des 
vestiges les plus imposants 
de l’architecture romaine 
impériale à son apogée», ajoute 
l’organisation.

L’escalade de la violence au Liban 
intervient près d’un an après 
l’ouverture par le Hezbollah d’un 
front contre Israël «en soutien» 
au Hamas à Gaza, le 8 octobre 
2023. Selon les autorités, ces 

violences ont fait plus de 2 000 
morts au Liban en un an. Plus 
d’un million de personnes ont 
été déplacées par les opérations 
militaires israéliennes au Liban, 

selon les chiffres officiels, et 
un grand nombre d’entre elles 
se retrouvent contraintes de 
dormir dans les rues de plusieurs 
quartiers de Beyrouth.

L’acteur et musicien Johnny Depp 
expose ses œuvres à New York 
dans une exposition intitulée A 
Bunch of Stuff.

Cet événement ne se limite pas 
à révéler son talent artistique 
méconnu ; il permet également 
aux visiteurs d’explorer de 
manière immersive et intime le 
parcours personnel et créatif de 
l’acteur. Depp exprime sa vision 
artistique en ces termes : « L’idée, 
je suppose, c’est de se promener 
à travers tout un tas de choses qui 
avaient été laissées à l’abandon 
depuis des années. Il s’agissait 
pour moi simplement de peindre 
quelque chose, et le ranger. Ces 
œuvres étaient à l’abri dans mon 
garage, parce que je n’avais 
jamais envisagé de les exposer 

au public, parce qu’elles étaient 
juste pour moi, je devais juste les 
réaliser. »

Parmi les points forts de 
l’exposition, il y a The Black Box, 

qui plonge les spectateurs dans 
l’univers artistique de Depp. En 
parallèle, The White Box présente 
60 œuvres réalisées au cours des 
trois dernières décennies, offrant 

ainsi une rétrospective de son 
évolution artistique.

Selon Anne-Sophie Villemin, 
conseillère artistique, « C’est 
une exposition sur l’art, sur 
sa pratique artistique, sur son 
processus créatif. Elle est remplie 
d’un tas de choses, ce qui signifie 
qu’il y a beaucoup d’art, mais 
aussi beaucoup d’objets et 
d’accessoires, de petits nœuds 
qui aident à illustrer l’histoire que 
nous essayons de raconter. »

À 61 ans, Johnny Depp a su 
conserver une sensibilité intacte, 
nourrissant son œuvre à travers 
divers supports artistiques. Son 
style brut lui permet de capturer 
l’expérience humaine dans 
l’instant présent.

Villemin ajoute que « la majorité 
des œuvres sont en papier, et cela 
vient de son habitude de tenir un 
journal lorsqu’il était adolescent. 
C’est un support qui lui offre 
beaucoup de spontanéité. Et je 
pense que son travail se caractérise 
vraiment par ce processus très 
spontané, non préparé. Cela lui 
permet d’approfondir ses thèmes 
favoris, à savoir l’humanité, la 
vulnérabilité... »

Pour le vernissage de son 
exposition, Johnny Depp 
a bénéficié d’un soutien 
considérable de la part 
d’Hollywood, avec la présence 
de personnalités telles que Matt 
Damon, Paul Rudd et Steven 
Spielberg.

Trois ouvrages didactiques 
en Tamazight ont été 
publiés récemment par le 

Haut commissariat à l’amazighité 
(HCA), dans l’objectif de soutenir 
et d’élargir l’apprentissage et 
l’enseignement de cette langue 
nationale et officielle.

Destinés aux chercheurs, 
enseignants de la langue amazighe 
ainsi qu’aux étudiants dans les 
sections d’alphabétisation et 
d’enseignement pour adultes, 
ces nouveaux ouvrages visent à 
soutenir l’apprentissage de cette 
la langue en milieux scolaire 
et universitaire ainsi qu’en 
dehors des circuits éducatifs et 
universitaires.

«Lmed Tacawit» de Yacine 
Zidane, «Lmed Tamazight, 
izaduren n tutlayt» de Toufik 

Djerroud, et «Aselmad Asendwal 
n tamazight i yimeqqranen», 
viennent ainsi enrichir le 
catalogue éditorial du HCA.

L’auteur de «Lmed Tacawit» 
(Apprendre le Chaoui), variante 
de Tamazight des Aurès et des 
régions avoisinantes, Yacine 
Zidane, considère que son 
ouvrage vise à «contribuer à la 
promotion et à la recherche dans 
le domaine de tamazight dans ses 
différentes variantes».

Scindé en trois chapitres, 
l’ouvrage donne un aperçu global 
de la région Chaouie, présentée 
à travers son histoire, ses villes 
et sa culture locale véhiculée 
notamment par le chant, la 
musique et le bijou.

Dans le premier chapitre, l’auteur 

donne un aperçu sur l’histoire et 
la culture de cette région, déclinée 
à travers diverses expressions 
artistiques notamment la chanson, 
la couture et la danse en plus 
des portraits d’hommes et de 
femmes célèbres de la région qui 
ont marqué l’histoire à travers 
différentes périodes.

Le second chapitre est consacré 
à la présentation linguistique 
de la variante chaouie sur les 
plans phonétique-phonologie, 
morphologie et syntaxe, alors 
que le dernier chapitre présente 
des terminologies spécifiques en 
quatre déclinaisons linguistiques 
(kabyle-chaoui-arabe-français).

Toujours dans le domaine 
didactique, Toufik Djerroud 
publie «Lmed tamazight, izaduren 
n tutlayt» (Apprendre tamazight, 

les bases de la langue), un 
ouvrage destiné à l’apprentissage 
de la langue amazighe pour les 
apprenants débutants.

En 12 chapitres, ce manuel 
didactique généraliste, propose 
des cours basiques pour 
les apprenants à travers un 
vocabulaire amazigh de divers 
thèmes comme chiffres (Uttunen), 
les couleurs (Initen), les formes 
géométriques (Talghiwin), les 
animaux (Ighersiwen), les temps 
(saisons, jours) et la nature, entre 
autres.

Autre ouvrage pédagogique 
«Aselmad Asendwal n tamazight 
i yimeqqranen» (Pédagogie de 
l’enseignement de tamazight pour 
les classes d’alphabétisation et 
l’enseignement pour adultes)», un 
recueil des actes de la formation 

destinée aux enseignants 
de tamazight pour adultes, 
organisée à Biskra, s’adresse aux 
apprenants adultes pour favoriser 
l’apprentissage de la lecture et de 
l’écriture dans cette langue.

Cet ouvrage collectif regroupant 
les contributions des enseignants 
impliqués dans l’enseignement 
pour adultes de la langue amazighe 
(andragogie), vise à offrir des 
«prestations d’enseignement 
de cette langue aux adultes en 
dehors des circuits éducatifs et 
universitaire», souligne le HCA, 
dans sa présentation.

Ces titres représentent «une 
contribution précieuse 
aux références publiées 
précédemment», a souligné le 
HCA, précisant que ces ouvrages 
seront «accessibles» sur son site.

Les abords du site archéologique de Baalbeck, au Liban,
 visés par une frappe israélienne

Johnny Depp dévoile son univers dans «A Bunch of Stuff»

Publication de nouveaux ouvrages didactiques pour soutenir 
l’apprentissage et l’enseignement de Tamazight

Mercredi 09 Octobre 2024

18 Culture SeybouSe Times



À l’avant-veille de la 
révélation du lauréat, 
les critiques littéraires 

dévoilent leurs favoris en 
estimant que les écrivains non 
occidentaux ont de sérieuses 
chances de l’emporter cette 
année, notamment l’autrice 
chinoise Can Xue.
Dominé par la littérature 
occidentale depuis sa création, 
le prestigieux prix Nobel de 
littérature, qui sera décerné jeudi 
10 octobre, pourrait récompenser 
un écrivain qui n’écrit ni en 
français, ni en anglais, selon les 
experts. L’autrice chinoise Can 
Xue revient fréquemment dans 
les listes des favoris des critiques 
littéraires.
Avant-gardiste et comparée à 
Kafka pour l’atmosphère à la fois 
irréelle et sombre qui imprègne 
ses romans et ses nouvelles, 
son style expérimental oscille 
entre l’utopie et la dystopie 
et transforme le mondain en 
surréel. Cette année, «le choix du 
lauréat prendra l’élite culturelle 
à contrepied», pronostique 
Björn Wiman, le chef du service 
culturel du quotidien suédois 
Dagens Nyheter.
Le comité Nobel aime surprendre
Un peu comme en 2021 
lorsque le comité avait opté 
pour le romancier britannique 
Abdulrazak Gurnah, né à 
Zanzibar, en Tanzanie, qui 
explore les tourments de l’exil 
et l’anticolonialisme. Le comité 
aime régulièrement surprendre, 
souligne Björn Wiman qui 
imagine qu’une romancière 
mexicaine ou argentine ou alors 
un écrivain du continent africain 

pourrait logiquement l’emporter. 
«Je crois que ce sera une 
femme originaire d’une région 
linguistique non européenne», 
parie-t-il.
Le cœur du journaliste bat 
cependant pour Salman Rushdie, 
plus que jamais un symbole fort 
de la liberté d›expression après 
avoir été poignardé en 2022, 
une agression qu›il a racontée 
dans Le Couteau, paru en avril 
2024. «Mais on reprochera [à 
l›Académie] d›avoir encore choisi 
un homme en seconde moitié de 
vie», relève Björn Wiman. L›an 
dernier, le prix avait été remis 
au dramaturge norvégien Jon 
Fosse. Depuis sa création, sur un 
total de 120 lauréats, seules 17 
femmes ont obtenu le prix Nobel 
de littérature. Et pour 16 lauréats 
francophones, un seul auteur de 
langue arabe a été distingué : 
l’Égyptien Naguib Mahfouz, en 
1988.
Pour reprendre l’exemple de 
la Chine, sa «littérature est 
très vaste» mais cela ne se 

reflète pas dans l›historique de 
l›attribution du Nobel, remarque 
Carin Franzén, professeure 
de littérature à l›université de 
Stockholm.
La dernière fois qu›un écrivain 
chinois a reçu le prix, c›était 
en 2012, lorsque Mo Yan a été 
sacré. Une explication de cette 
sous-représentation pourrait être 
le manque de connaissances 
des membres de l’Académie en 
littérature étrangère, ose Victor 
Malm, le chef du service culturel 
du quotidien Expressen, qui 
pense que l’autrice américano-
antiguaise Jamaica Kincaid 
l›emportera cette année.

«Personne à l’Académie ne 
parlel’hindi»

«J›ai du mal à croire 
qu›apparaîtra soudainement 
le nom d›un écrivain hindi. 
Personne à l›Académie ne parle 
l›hindi. Comment pourraient-ils 
s›exprimer de manière crédible 
sur le sujet ?», dit-il, insistant sur 
le fait qu›ils dépendent pour de 
telles langues de l›existence de 

versions traduites. L›Académie 
a pourtant toujours consulté des 
experts en littérature et, depuis 
2021, cette démarche s›est 
systématisée dans les langues 
non maîtrisées par les membres. 
«Ce n›est bien sûr pas la même 
chose que de pouvoir lire en 
langue originale», estime Lina 
Kalmteg, journaliste littéraire à 
la radio publique suédoise (SR).

Il est très rare que les écrivains en 
lice «ne soient pas du tout traduits 
en suédois». Alors pourquoi 
un tel manque, pour un prix 
considéré comme une référence 
mondiale de la littérature ? 
Car, historiquement, la culture 
occidentale était considérée 
comme supérieure, note Rasmus 
Landström, critique littéraire au 
quotidien suédois Aftonbladet. 
«C›était dit très clairement» à 
l›époque «mais je ne pense plus 
que ce soit le cas aujourd›hui».

Un écrivain russe peut-il 
l’emporter ?

À la publication des délibérations 
du jury - gardées secrètes 
pendant 50 ans, «nous avons 
réalisé qu›il s›agit d›un sujet 
qui a été largement débattu» à 
travers les époques, fait-il valoir. 
Depuis le scandale #MeToo en 
2018 qui a entaché sa réputation, 
le cénacle veut élargir cette 
récompense géographiquement 
et linguistiquement. «Il serait 
donc intéressant de s›ouvrir à 
une perspective non européenne» 
et le Nobel a la capacité à 
démocratiser des auteurs plus 
confidentiels, plaide Carin 
Franzén dont la préférée est 
la poétesse canadienne Anne 

Carson.
Le rédacteur en chef culture 
de Göteborgs-Posten Johan 
Hilton, parie quant à lui sur un 
écrivain d›Europe centrale ou 
orientale.»France, Etats-Unis et 
Royaume-Uni ont été lauréats 
à de nombreuses reprises ces 
dernières années», constate-
t-il. Mais hors de question de 
récompenser un ou une Russe, 
même une personnalité critique 
du régime, selon lui. «C›est 
politiquement impossible. Si 
un auteur russe l›emporte cette 
année, [le prix] perdra toute sa 
pertinence et crédibilité». Un 
raisonnement que ne partage 
pas Victor Malm, qui argue 
qu›un détracteur du régime ne 
pourra pas être utilisé en tant 
qu›instrument de propagande par 
le Kremlin.

Les paris vont bon train
Comme chaque année, les noms 
d›autres nobélisables «habituels» 
circulent, comme ceux du 
Hongrois Laszlo Krasznahorkai, 
du Roumain Mircea Cartarescu, 
du Kényan Ngugi wa Thiong›o, 
de l›Australien Gerald Murnane 
ou encore du Japonais Haruki 
Murakami.
Le suspense sera levé à 11H00 
GMT quand l›Académie suédoise 
révélera l›identité de l›heureux 
élu, qui obtiendra un chèque de 11 
millions de couronnes suédoises 
(plus de 970 000 euros).

Bruce Springsteen a pris 
position en soutenant Kamala 
Harris contre Donald Trump 
pour l›élection présidentielle 
américaine. De quoi faire sortir 
le candidat républicain de ses 
gonds.
Passe d›armes entre Donald 
Trump et une légende de 
la musique américaine. 
Bruce Springsteen s›oppose 
ouvertement au candidat 
républicain. S›il est souvent 
perçu comme un chanteur au 
public blanc et populaire, le 
«Boss» questionne pourtant dans 
ses textes l›identité américaine. 
Ses chansons Born in the U.S.A 
ou The River abordent des 

problématiques sociales, loin de 
la fierté nationaliste affichée par 
le milliardaire et ses soutiens.
La réaction de Donald Trump

Bruce Springsteen est donc un 
artiste plutôt classé à gauche. «Je 
soutiens Kamala Harris et Tim 
Walz», a fait savoir le chanteur 
dans une vidéo, où il étrille la 
politique du milliardaire. Une 
déclaration qui n›a pas vraiment 
plu à Donald Trump, qui a 
vivement réagi en fustigeant 
sur les réseaux sociaux : «Je 
hais Bruce Springsteen !». Une 
virulence qui indique que la 
tension a augmenté d›un cran 
dans cette élection.

Nobel de littérature 2024
 le prix attribué jeudi récompensera-t-il une œuvre

 non occidentale ?

«Je hais Bruce Springsteen !» 
 Donald Trump s’en prend au chanteur
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Dans le monde de la créa-
tion de contenu, rares 
sont ceux qui ont réussi 

à s’imposer autant que le joueur 
saoudien Xzit Thamer. Connu 
pour son approche novatrice du 
jeu muet, Thamer s’est attiré une 
audience mondiale en s’appuyant 
uniquement sur la comédie phy-
sique et les gestes expressifs 
plutôt que la communication ver-
bale.

Sa capacité à communiquer 
avec des publics de différentes 
cultures lui a permis de sortir du 
lot dans le monde très fréquenté 
des jeux vidéo.

Le parcours de Xzit Thamer a 
commencé en 2019 et ses vidéos 
ont gagné en popularité peu de 
temps après, récoltant des mil-
lions de vues au plus fort de la 
pandémie de Covid-19. En tant 
qu’introverti, il a trouvé du ré-
confort dans la création de conte-
nu alors que beaucoup étaient 
confinés chez eux.

«Lorsque le virus a frappé, j’étais 
heureux», a-t-il déclaré. «J’ai 
utilisé cette énergie pour créer 
mon contenu. L’explosion de 
ma popularité a coïncidé avec le 
confinement et je me suis efforcé 
d’être différent des créateurs de 
contenu typiquement gamers». 
Son approche a trouvé un écho 
auprès des téléspectateurs qui 
recherchaient un divertissement 
léger en ces temps difficiles.

M. Thamer décrit son style 
comme étant proche de celui 
de M. Bean, le personnage bien 
connu pour son humour burlesque 
et ses dialogues minimaux. «J’ai 
beaucoup de fans aux États-Unis, 
au Royaume-Uni, en Espagne et 
au Brésil parce que je ne parle 
pas», poursuit-il.

«J’ai toujours voulu être connu 
dans le monde entier et je ne vou-
lais pas être comme les autres 
joueurs qui ne font que streamer. 
Je voulais être différent. Son 
engagement en faveur du jeu 
muet lui a permis de toucher un 
public varié, en transcendant les 
barrières linguistiques et les dif-
férences culturelles.»

Xzit Thamer captive son public 
avec des comédies muettes, 
mêlant jeu et comédie physique 
pour des fans à travers le monde. 
L’un des principaux objectifs de 
Xzit Thamer est d’augmenter le 
pourcentage de joueurs de jeux 
vidéo. Il pense que la comédie 
muette peut attirer ceux qui ne 
s’intéressent généralement pas au 
contenu des jeux.

M. Thamer a expliqué qu’il 
aspirait à avoir un impact sur le 
monde entier grâce à son conte-
nu. Cette ambition est évidente 
dans son travail, car il associe 
l’humour visuel à des thèmes 
liés aux jeux vidéo, créant ainsi 
une marque qui attire à la fois les 
joueurs et les spectateurs occa-
sionnels.

Sur les réseaux sociaux, M. Tha-
mer opère sous deux person-
nalités distinctes. La première 
est consacrée à son jeu d’acteur 
muet, dans lequel il utilise des 
expressions exagérées et une co-
médie physique pour transmettre 
des émotions et de l’humour. Le 
second personnage se concentre 
sur les jeux et les ouvertures de 
packs d’anime, où il parle arabe 
et dialogue avec les fans dans un 
format plus traditionnel. «Cer-
taines personnes ne savent pas 
que je suis la même personne sur 
les deux chaînes parce que mon 
énergie est différente», dit-il en 
riant. «La plupart des gens ne 

savaient pas que j’étais arabe.»

Depuis qu’il s’est lancé dans ce 
domaine en 2022, l’ouverture 
de packs d’anime est devenue 
une part importante du contenu 
de Thamer. L’activité consiste à 
déballer des cartes de collection 
liées à l’anime. L’enthousiasme 
de révéler des cartes rares ou 
précieuses maintient l’intérêt des 
spectateurs, transformant chaque 
vidéo en une expérience passion-
nante. M. Thamer ouvre souvent 
des paquets de cartes de fran-
chises célèbres telles que Poke-
mon et Yu-Gi-Oh, appréciées par 
les fans de tous âges.

L’interaction lors de ces ouver-
tures de packs est électrique. La 
présence dynamique de M. Tha-
mer attire le public, qu’il révèle 
une carte rare ou qu’il partage 
son enthousiasme pour un nouvel 
objet de collection. «Les enfants 
sont très enthousiastes lorsque 
j’ouvre les paquets», a-t-il dé-
claré, mettant en lumière la joie 
qu’il apporte à ses spectateurs. 
Cette interaction en direct l’a aidé 
à fidéliser son public, qui attend 
avec impatience sa prochaine 
révélation.  

L’approche de M. Thamer a attiré 
l’attention de la communauté des 
sports électroniques, ce qui lui 
a valu une opportunité intéres-
sante lors de la Coupe du monde 
de sports électroniques à Riyad. 
Là, il a eu droit à sa propre ac-
tivité axée sur l’ouverture de 
packs d’anime au Boulevard 
Riyadh City. Cet événement lui 
a permis de rencontrer des fans 
en personne, ce qui a renforcé 
sa réputation d’étoile montante 
dans le domaine de la création de 
contenu. «C’était un événement 
passionnant au cours duquel j’ai 
pu interagir avec mon public et 

ouvrir des packs devant lui», a-t-
il déclaré. L’énergie et l’enthou-
siasme suscités par l’événement 
ont mis en évidence sa capacité 
à établir un lien personnel avec 
ses fans.

En tant que créateur de contenu, 
Xzit Thamer a relevé les défis 
et saisi les opportunités qui dé-
coulent de son double person-
nage. Trouver un équilibre entre 
le jeu muet et les commentaires 
traditionnels sur les jeux néces-
site de la créativité et de l’adapta-
bilité. «J’ai dû apprendre à impli-
quer mon public de différentes 
manières», explique-t-il. Sa po-
lyvalence lui permet de s’adres-
ser à un public plus large tout en 
restant fidèle à son propre style.   

Xzit Thamer captive son public 
avec des comédies muettes, 
mêlant jeu et comédie physique 
pour des fans à travers le monde. 

L’impact de son tavail va au-delà 
du simple divertissement; Tha-
mer est devenu un modèle pour 
les créateurs de contenu en Ara-
bie saoudite et ailleurs. Son expé-
rience démontre que l’innovation 
et l’authenticité peuvent mener 

au succès dans le monde numé-
rique. En combinant la comédie 
muette et le jeu, il s’est forgé une 
identité distincte qui trouve un 
écho auprès des téléspectateurs 
du monde entier.   

Pour l’avenir, M. Thamer se 
concentre sur l’élargissement 
de son champ d’action et sur la 
poursuite de l’innovation dans la 
création de contenu. Son ambi-
tion d’accroître la visibilité et 
l’engagement de la communauté 
des joueurs reste une force mo-
trice dans son travail.   

Dans un paysage numérique de 
plus en plus encombré, Xzit Tha-
mer a prouvé que parfois, moins, 
c’est mieux. Son approche silen-
cieuse mais expressive de la créa-
tion de contenu capture l’essence 
de l’humour universel, ce qui lui 
permet d’établir un lien avec des 
fans du monde entier. Alors qu’il 
continue à développer sa marque 
et à explorer de nouvelles voies 
au sein de la communauté des 
joueurs, il ne fait aucun doute que 
Xzit Thamer laissera une marque 
indélébile dans le monde de la 
création de contenu.

Chanteuse de soul et de gospel, 
elle avait enregistré des cen-
taines de chansons avec les plus 
grandes stars de son époque. 
Elle avait elle-même remporté 
deux Grammy Awards avant de 
voir sa fille briller à son tour au 
firmament.

La chanteuse américaine de 
gospel Cissy Houston est morte 
à l’âge de 91 ans, a annoncé 
sa belle-fille, lundi 7 octobre. 
Elle était la mère de la chan-
teuse Whitney Houston, l’une 
des légendes de la pop et de la 
musique soul des années 1980 et 
1990.

«C’est avec le cœur lourd que 
j’annonce la mort de notre bien-
aimée reine Cissy Houston au-
jourd’hui ! S’il vous plaît, gar-

dez la famille Houston dans vos 
prières», a écrit Pat Houston sur 
le réseau social Instagram.

De son vrai nom Emily Drin-
kard, Cissy Houston était une 
chanteuse de soul et de gospel. 
Elle a mené une carrière en tant 
que choriste d’Elvis Presley 
et Aretha Franklin au sein du 
groupe The Sweet Inspirations. 
Elle a enregistré des centaines de 
chansons, dans tous les genres 
de musique, sa voix pouvant se 
retrouver sur des morceaux de 
Jimi Hendrix comme de Beyon-
cé. Durant sa carrière solo, elle 
a remporté deux Grammys pour 
ses albums Face to Face et He 
Leadeth Me à la fin des années 
1990.

Cissy Houston, extrêmement 

exigeante, a également un rôle 
non négligeable dans la forma-
tion musicale de sa fille Whitney 
en utilisant le gospel, mais en 
créant aussi les conditions d›un 
développement dans la soul et la 
pop.

Whitney Houston était l›une des 
plus grandes chanteuses amé-
ricaines. Elle était notamment 
connue pour ses tubes comme I 
Wanna Dance With Somebody 
(Who Loves Me) et I Will Always 
Love You. La star, qui avait de 
graves problèmes d›addictions, 
a été retrouvée morte noyée dans 
sa baignoire en 2012, à l›âge de 
48 ans. Un riche documentaire 
de Kevin Macdonald, Whitney, 
lui a été consacré en 2018, dans 
lequel Cissy Houston est pré-

sente par de nombreux passages 
d›interviews.

Cissy Houston était par ailleurs 

la tante des chanteuses Dionne 
Warwick et Dee Dee Warwick, 
et une cousine de la chanteuse 
d›opéra Leontyne Price.

Comment Xzit Thamer a captivé un public mondial grâce 
à la comédie muette

La chanteuse de gospel Cissy Houston, mère de Whitney 
Houston, est morte à 91 ans



Sur les réseaux sociaux, les 
arnaques sont monnaie 
courante. Plusieurs 

personnes se cachent derrière 
des comptes et des pages fictives 
pour arnaquer les internautes. 
D’ailleurs, TLSContact revient 
dans un nouveau communiqué 
pour mettre en garde les 
demandeurs de visas Schengen 
contre le recours à de faux agents 
de voyage.
En effet, dans un nouveau 
communiqué, le centre chargé 
de la collecte des demandes 
de visa Schengen en Algérie, 
TLSContact, pour alerter contre 
certaines pratiques qui risquent 
de faire tomber les demandeurs de 
visas Schengen dans le piège des 
arnaques.

TLSContact met en garde les 
demandeurs de visa Schengen
Dans sa nouvelle note, le centre 
chargé des demandes de visa 
Schengen met en garde ses clients 
contre le recours à de faux agents 
de voyages qui prétendent pouvoir 
accélérer la procédure de demande 
de visa Schengen et l’obtention du 

document plus rapidement.
Par ailleurs, le prestataire attire 
l’attention de ses clients contre 
le paiement des frais de visa 
Schengen sur des comptes 
bancaires personnels. TLSContact 
appelle ces demandeurs à suivre 
les procédures officielles et ne 
jamais partager les informations 

personnelles ou bancaires avec 
des tiers non autorisés.
« Méfiez-vous des faux agents de 
voyage qui prétendent pouvoir 
accélérer votre demande de visa ou 
demandent des paiements sur des 
comptes bancaires personnels« 
, lit-on sur le communiqué en 
question.
TLSContact applique une 
politique zéro tolérance contre la 
fraude
Pour rappel, à de nombreuses 
reprises, TLSContact met en garde 
contre la fraude documentaire, 
mais aussi contre le recours à 
des intermédiaires pour rendre 
un rendez-vous visa Schengen. 
En effet, le prestataire rappelle 
que cette procédure se fait 
gratuitement sur son site officiel.

Le centre de demande de visa 
rappelle, par ailleurs, que le 
recours à des intermédiaires 
est une pratique frauduleuse 
que TLScontact condamne 
fermement. Il se réserve le droit 
de refuser l’entrée dans son 
centre de visas à toute personne 
ayant obtenu un rendez-vous 
auprès d’un intermédiaire. Ces 
tierces personnes profitent des 
demandeurs pour demander des 
sommes d’argent importantes 
contre la prise de rendez-vous 
pour le dépôt du dossier de visa.
De plus, le prestataire informe 
ses clients qu’il applique une 
politique zéro tolérance contre la 
fraude et appelle à signaler toute 
activité suspecte auprès de ses 
services.

Face à la hausse des 
demandes sur les visas 
Schengen, l’Italie 

a procédé à un nouveau 
renforcement de son réseau de 
centres implantés en Algérie. 
Et ce, grâce à l’ouverture d’un 
nouveau centre consulaire au sud 
de l’Algérie.
L’annonce a été faite via un 
nouveau communiqué mis 
en ligne par la représentation 
diplomatique d’Italie en Algérie. 
Ce nouveau centre s’ajoute à sept 
autres établissements italiens 
ouverts dans le pays.
VFS Global : l’Italie renforce son 
réseau consulaire en Algérie
En effet, dans un nouveau 
communiqué publié sur sa page 

officielle, l’ambassade d’Italie 
en Algérie annonce l’ouverture 
d’un nouveau centre consulaire 
en Algérie. La cérémonie 
d’inauguration a été organisée 
en présence de l’ambassadeur 
italien, en l’occurrence Alberto 
Cutillo, ainsi que les autorités 
locales.
Établi à Tamnerasset, ce nouveau 
centre consulaire s’ajoute à la 
large liste des sept établissements 
de l’Italie en Algérie, qui a 
pour objectif de rapprocher 
les services consulaires aux 
citoyens algériens et de faciliter 
la démarche de demande de visa 
Schengen pour l’Italie.
Le nouveau centre opérationnel 
deux fois par semaine

Dans son communiqué, 
l’ambassade d’Italie informe que 
son nouveau centre consulaire 
ouvrira ses portes deux fois 
par semaine pour permettre 
aux habitants de cette région 
du sud algérien d’avoir accès 
plus facilement aux services 

consulaires d’Italie en Algérie.
Par ailleurs, le centre ouvert 
via le prestataire multinational 
assurera son service dans les 
régions les plus éloignées de la 
capitale, Alger, notamment à plus 
de 1 900 kilomètres. De plus, ce 
nouvel établissement sera dédié 

pour répondre aux besoins de 
la communauté touareg établie 
dans cette région, ainsi qu’à la 
communauté italienne présente 
dans le sud de l’Algérie, qui font 
partie des principaux visiteurs de 
pays.
Rappelons, le mois de mars 
dernier, l’Italie a ouvert un 
autre centre, toujours via son 
prestataire VFS Global, à Hassi 
Messaoud. Une initiative qui vise 
à répondre à la forte demande sur 
les visas Schengen pour l’Italie, 
exprimée par les entreprises de la 
région. Cette initiative a, aussi, 
pour objectif de faciliter les 
démarches pour la demande de 
visa et de réduire les coûts et les 
délais de cette procédure.

Les voyageurs au départ 
de la France vers 
l’Algérie devront prendre 

leurs précautions en raison 
d’importantes perturbations du 
trafic aérien. L’annonce a été 
faite par la compagnie aérienne 
ASL Airlines, en ce mardi 8 
octobre 2024.
Le transporteur aérien français 
revient dans un nouveau 
communiqué, mis en ligne en 
ce mardi 8 octobre, pour faire 
part d’une série de perturbations 
qui impacteront ces vols 
programmés entre la France et 
l’Algérie.
ASL Airlines : le trafic aérien 

perturbé jusqu’au 1er novembre 
2024
La compagnie aérienne 
française annonce, dans son 
communiqué, une information 
importante de dernière minute 
pour ses passagers voyageant 
vers l’Algérie.  ASL Airlines 
informe que suite à un arrêté de 
l’aviation civile algérienne, les 
vols devant être opérés pendant 
cette période connaîtront 

des changements d’horaires 
importants.
Par ailleurs, sont concernés 
par ces perturbations, les vols 
prévus pour les matinées du 
21, 22, 24, 25, 26, 28, 29, 30 et 
31 octobre et du 1er novembre 
2024. « Suite à un arrêté de 
l’aviation civile algérienne les 
vols devant opérer les matins du 
21, 22, 24, 25, 26, 28, 29, 30 et 31 
octobre et du 1er novembre sont 
impactés par des changements 
d’horaires importants« , lit-on 
sur le communiqué en question.
Suite à la perturbation de son 
programme de vols, ASL 
Airlines appelle ses passagers 

à prendre contact avec ses 
services, au 0825 825 849. Des 
notifications ont été envoyées 
individuellement pour informer 
les passagers concernés par ces 
changements.
Qu’en est-il des autres 
compagnies aériennes ?
Cependant, la lowcost française 
n’a pas précisé les raisons de 
ce changement qui perturbera 
le trafic aérien à destination 
de l’Algérie. Pour l’instant, 
uniquement ASL Airlines a 
partagé une telle nouvelle avec 
ses passagers, qui voyagent au 
départ de la France.
De leur côté, les autorités 

algériennes n’ont pas encore 
communiqué sur ce décret de 
l’Aviation civile cité par la 
compagnie aérienne française. 
En cas d’éventuels changements, 
les autres compagnies aériennes 
desservant l’Algérie ne vont 
pas tarder à informer leurs 
passagers.
Pour rappel, ASL Airaines 
a précédemment appelé ses 
passagers à se présenter aux 
comptoirs d’enregistrement 3 
h 30 avant le départ pour les 
vols vers l’Algérie. Par ailleurs, 
l’enregistrement des vols depuis 
l’Algérie est clôturé 1 h 30 avant 
le départ.
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Paiement des frais de visa schengen :

 Attention aux faux comptes, alerte TLS-Contact

demande de visa schengen : 

L’Italie ouvre un nouveau centre consulaire en Algérie

vols france – algérie :

Des perturbations importantes annoncées jusqu’au 1er novembre 2024


